
El ministro de Finanzas Públicas Federico Zapata se mostró satisfecho por 
la primera colocación de letras de tesorería de 2023, y afirmó que cubrió 
las expectativas. El total autorizado para este año es de 5 mil millones y ya 
se cancelaron las letras del año pasado. “No es que en este proceso electoral 
la provincia se está endeudando, sino que el uso de este tipo de herramien-
tas es cada vez menor”, aclaró el ministro, estimando que no habrá tanta 
emisión de letras y todas se cancelarán antes de terminar el ejercicio. La 
coparticipación descendió en 2.000 millones este cuatrimestre, pero la re-
caudación propia supera la inflación y lo atribuyó “al boom del turismo”. 
No está previsto discutir aumentos salariales hasta conocer la inflación de 
abril y ya se dieron incrementos que superan la inflación, aseguró.

La candidata a gobernadora por Republicanos Unidos, Andrea Almirón de 
Pauli, cuestionó el gasto político del Gobierno provincial, que no permite 
destinar fondos a servicios esenciales como la educación y la salud. Afirmó 
que es la provincia que más dinero recibe pero también la que está más 
endeudada, a pesar de haber recibido miles de millones del gobierno na-
cional. Además aseguró que no hubo oposición, porque “en la Legislatura 
hay 15 oficialistas”, lo que se vio reflejado en la composición de listas. Lo 
mismo opinó de los concejales de Río Grande y afirmó que desde su espa-
cio “no van a negociar”. Pag. 5

La candidata de Republicanos Unidos cuestionó a la gestión de 
Gustavo Melella
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Buenos Aires.- Lo tiempos en el Frente de Todos se 
aceleran. En la etapa final de la carrera hacia el cierre 
de listas, el ministro del Interior, Eduardo “Wado” de 
Pedro, uno de los tres presidenciables de peso del ofi-
cialismo -junto a Sergio Massa y Daniel Scioli-, acelera 
su armado electoral y vuelve a subir el perfil después de 
un paréntesis de dos semanas. Esta tarde, el alfil de Cris-
tina Kirchner protagonizó una reunión con todos los 
senadores del bloque del Frente de Todos en el reino de 
su líder política, donde presentó un programa nacional 
que coordina desde 2020 con los gobernadores y que 

se transformó en la columna vertebral de su -por aho-
ra virtual- campaña electoral. Ayer, en modo candidato, 
había viajado a Uruguay para reunirse con el ex presi-
dente José “Pepe” Mujica, aunque con suma reserva.
El lugar de la presentación del “Plan de Desarrollo Fe-
deral” constituye una señal política en sí misma. Cristina 
Kirchner no oculta su inclinación, política y personal, 
por el ministro camporista (aunque nunca lo bendijo 
formalmente como “su” candidato), y garantizó que el 
encuentro, en el salón del bloque, tuviera una convoca-
toria amplia.
Cerca de las 15:30 rodearon a De Pedro casi todos los 
senadores del Frente de Todos: José Mayans (jefe de la 
bancada), Juliana di Tullio, Oscar Parrilli, Mariano Re-
calde (todos ellos del riñón de CFK); Maurice Closs, 
Claudia Ledesma Abdala, José Neder (representantes 
de los partidos provinciales afines); Guillermo Andrada, 
Pablo Bensusán, Maurice Closs, Eugenia Duré, Nora 
Giménez, Maria Teresa González, Ricardo Guerra, Ana 

Maria Ianni, Sergio Leavy, Marcelo Lewandowski, Car-
los Linares, Gerardo Montenegro, José Neder, Pilatti 
Vergara, Antonio Rodas, Matías Rodríguez, y Silvia Sa-
pag.
La fecha de la exposición no fue casual. Si bien De Pe-
dro planeaba desde hacía semanas un encuentro para 
explicar los pormenores de su caballito de batalla -de 
gestión y electoral- frente a los legisladores de la pro-
pia tropa, las invitaciones llegaron a los senadores a la 
misma hora en que Cristina Kirchner marcaba sus li-
neamientos más recientes frente a las PASO. Ese día, 

en La Plata, la vice no nombró a De Pedro, quien, a su 
vez, llegó tarde a la cita en el Teatro Argentino. Pero en 
el ala k “moderada” dicen que sus movimientos siguen 
sincronizados con la vice, y que el aval de CFK a las 
intenciones proselitistas de “Wado” está en pie como el 
primer día. Hoy, la ex mandataria, como es habitual, lo 
recibió en su despacho.
De Pedro llevó al encuentro a dos miembros de su equi-
po político más cercano: el secretario de Interior, José 
Lepere, dirigente de La Cámpora bonaerense, que se 
perfila como candidato en Almirante Brown y se prepa-
ra para participar en el próximo Congreso del PJ junto a 
su jefe; y la subsecretaria de Políticas para el Desarrollo 
con Equidad Regional, Paula Español, cuadro técnico y 
político de la órbita de Axel Kicillof  que se incorporó al 
ministerio en 2021, cuando fue eyectada de la Secretaría 
de Comercio.
Durante el encuentro, que se realizó después de la reu-
nión de bloque, se discutieron los avances y expectati-

vas sobre las obras públicas de cada provincia que los 
gobernadores pidieron que se incluyan en el “plan” los 
últimos dos años. También hablaron sobre “la situación 
del sector productivo” en cada distrito. Pero, según los 
senadores, no se discutió puntualmente sobre la candi-
datura del ministro. En términos electorales, sólo hubo 
una “catarsis”, como dijo uno de los legisladores. El 
principal motivo de queja, deslizó uno de los miembros 
del bloque, fueron “los errores de Alberto”, en referen-
cia al Presidente, que en ese momento se encontraba en 
Catamarca entregando viviendas.
A la izquierda de De Pedro, no en vano, se sentó Clau-
dia Ledesma Abdala, ex gobernadora de Santiago del 
Estero y presidenta provisional del Senado, una de las 
senadoras más cercanas a Cristina Kirchner cuyo es-
poso y socio político, el actual jefe provincial, Gerardo 
Zamora, mantiene una relación aceitada con el minis-
tro del Interior, que lo visitó hace poco. De hecho, el 
cacique santiagueño fue uno de los protagonistas más 
rutilantes en la discusión con Horacio Rodríguez La-
rreta por la coparticipación. En el kirchnerismo vienen 
avisando que la aún inicerta fórmula presidencial, muy 
posiblemente, estará conformada por un líder nacional 
y un referente del interior, y el nombre de Ledesma Ab-
dala es uno de los que figura con mayor peso sobre la 
mesa.
En otro movimiento de su juego electoral, el día an-
terior a la presentación en el Senado, De Pedro había 
viajado a Uruguay para hacerle una breve pero signifi-
cativa visita a “Pepe” Mujica. El encuentro, organizada 
y ejecutada con suma reserva, fue confirmado hoy en 
el entorno del ministro, donde evitaron brindar detalles 
sobre la conversación. Llamativamente, el ex mandata-
rio oriental tampoco hizo alusión a la entrevista, en con-
traste con otros encuentros con dirigentes argentinos 
que sí dejó trascender en sus redes sociales.
Hace dos semanas, De Pedro había emprendido un car-
gado rally de entrevistas con decenas de medios, desde 
radios a canales de televisión. Pero suspendió en seco 
sus apariciones después del renunciamiento de Alberto 
Fernández a la reelección, como se lo exigía el kirchne-
rismo desde hacía meses. Después de dos semanas de 
recalcular, volvió a la carga con el acto de esta tarde, 
celebrado poco después del cónclave platense donde, 
hace seis días, Cristina Kirchner deslizó que no será can-
didata, pero evitó coronar con un respaldo explícito a 
alguno de los dirigentes que se posicionan para jugar en 
las PASO.
El próximo movimiento fuerte del oficialismo se es-
pera para el 16 de mayo, cuando el Congreso del PJ 
debatirá si hay internas, donde podría deslizarse una 
señal de apoyo a alguno de los dirigentes que están 
posicionándose para las PASO, con cada vez mayor 
celeridad.

Eduardo de Pedro acelera su armado

Le presentó al kirchnerismo en el Senado 
la columna vertebral de su campaña
El ministro del Interior y presidenciable del ala dura del Frente de Todos llevó su “Plan de Desarrollo Federal” al terreno político de Cristina Kirchner. 
Ayer había viajado en secreto a Uruguay para reunirse con “Pepe” Mujica.
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Buenos Aires.- El Indec dio marcha atrás con la decisión 
de posponer la publicación del Indice de Precios al Con-
sumidor (IPC) de abril hasta después de las elecciones 
provinciales. Tras las numerosas críticas recibidas, la pu-
blicación se realizará en su fecha original, el viernes 12 
de mayo.
En horas de la mañana, el Indec había informado que 
el dato inflacionario de abril no se publicaría en la fecha 
prevista sino tres días después, el lunes 15, debido a que la 
fecha original “coincidían con la veda de elecciones pro-
vinciales instaladas a posteriori de nuestro esquema de 
difusión anual”. El domingo 14 se vota en La Pampa, San 
Juan, Salta, Tucumán y Tierra del Fuego y la posterga-
ción, en teoría, apuntaba a no influir en la opinión pública 
con esos comicios.
Los reproches no tardaron en llegar desde todos los sec-
tores, en especial por parte de economistas y dirigentes 
de la oposición. A última hora de la tarde, el director del 
Indec, Marco Lavagna, informó que los cambios en el 
calendario quedaban sin efecto y que todos los informes 
se difundirían en su calendario original, dado a conocer 
un año atrás.
Lavagna, señaló el Indec, lamentó que “la intención de 
separar el trabajo estadístico del Instituto del proceso 
electoral fuera malinterpretada y se despertaran suspica-
cias sobre la integridad” del organismo estadístico que 
conduce.
“Consideramos que es una buena práctica no dar infor-
mación estadística en medio de la veda pero, dada la con-

troversia ocasionada, las cuatro fechas se mantendrán en 
su esquema establecido originalmente”, señaló Lavagna. 
Según pudo saber Infobae, el titular del Indec consultó la 
decisión de retrotraer el cambio de fecha con el ministro 
de Economía, Sergio Massa, quien le manifestó su apro-
bación al respecto.
La decisión de postergar la difusión tomó de inmediato 
un tono político. Muchos consultores esperan que la in-
flación de abril sea aún más alta que el 7,7% de marzo. 
Correr la publicación para después de la jornada electoral 
podría ser interpretado como una forma de favorecer a 
los candidatos oficialistas que compiten en esos 5 distri-
tos.
Si bien el Indec argumentó su intención de no influir du-
rante la veda, distintas voces hicieron llegar su rechazo 
a la decisión y lo consideraron una forma de ocultar los 
datos de la inflación. De hecho, también lo vincularon 
a la manipulación de estadísticas sobre la inflación que 
ocurrió durante los gobiernos kirchneristas.

OPINIONES ADVERSAS
A lo largo de la jornada, cambiar la fecha de publicación 
del informe de inflación cosechó toda clase de cuestio-
namientos. “La estadística oficial es un bien público, no 
un acto de gobierno. Un derecho ciudadano para tomar 
decisiones. Por ejemplo, votar. El votante ya sabe que hay 
inflación. No lo subestimen. Alterar calendario con fines 
electorales es, también, manipular las estadísticas”, enu-
meró el ex ministro de Economía Hernán Lacunza.

 “La inflación de abril fue dramática. La responsabilidad 
es toda del Gobierno nacional. Podrán esconderla, di-
simularla u ocultarla como han hecho con tantos otros 
problemas. Pero nunca más los malos gobiernos van a 
poder engañar a los argentinos. Esto también lo vamos a 
cambiar”, dijo el jefe de Gobierno porteño Horacio Ro-
dríguez Larreta en su cuenta de Twitter.
 “Parece sugestivo el cambio de fecha de la publicación 
del IPC. Se posterga en la previa de un fin de semana con 
algunas elecciones provinciales. No parece muy oportu-
no. Una vez más, para evitar suspicacias, los trabajadores 
salimos a bancar la tarea de quienes trabajan en el IPC. 
Deberán ser las autoridades quienes justiquen el porque. 
Seguimos exigiendo un organismo Estadístico Nacional 
independiente del poder político de turno, convenio pro-
pio y salarios dignos”, dijo a Raúl Llaneza, delegado de 
ATE en el Indec.
El diputado Martín Tetaz resaltó el fin electoral de la me-
dida tomada por el organismo de estadísticas: “Es una 
barbaridad. El Gobierno patea la comunicación de los 
datos de inflación porque tiene miedo de perder, entre 
otras, la provincia de La Pampa”, aseguró.
“Cada día más lejos de la realidad. Cada día que pasa les 
importa menos la gente”, se sumó el intentende de San 
nicolás de los Arroyos, Manuel Passaglia. “La inflación se 
ve en las góndolas, en las familias que no llegan a fin de 
mes y en la desesperación de la gente. Aunque intenten 
ocultarla los adictos al relato”, agregó Fernando Rovello, 
diputado provincial de Juntos.

Buenos Aires.- Pablo Moyano, cosecretario general de 
la organización, criticó a sus pares que acudieron la se-
mana pasada al encuentro: "yo no participé y no voy 
a reunirme con quien quiere sacarle derechos a los la-
burantes y prohibirles el derecho de reclamar", publicó 
en sus redes sociales el camionero. Así la tensión en la 
central sumó su segundo capítulo en una semana luego 
de que el dirigente se ausentara sin aviso del acto de este 
martes por el Día del Trabajador.
La cumbre, confirmada este martes por Andrés Rodrí-
guez en diálogo con radio El Destape, se concretó a 
mediados de la semana pasada en la sede del gremio 
de Sanidad. Hasta allí fueron Rodríguez Larreta junto 
con Ezequiel Jarvis, el subsecretario de Trabajo de la 
ciudad de Buenos Aires, y Hernán Lacunza, exministro 
de Economía de Mauricio Macri y actual asesor econó-
mico del PRO. Por la CGT estuvieron el dueño de casa, 
Héctor Daer, Gerardo Martínez (albañiles, Uocra), An-
drés Rodríguez (estatales de UPCN), José Luis Lingeri 
(Obras Sanitarias) y Jorge Sola (empleados del mercado 
asegurador).
Durante el encuentro el jefe de Gobierno negó tener en 
carpeta una reforma laboral integral con tránsito parla-
mentario como la que intentó Macri durante el gobier-
no de Cambiemos. En cambio, el funcionario les dijo a 
los sindicalistas que apuntará, en caso de ganar las elec-
ciones, a una modernización de los esquemas laborales 
mediante las discusiones de los convenios colectivos de 
trabajo, de manera individual y por sectores. La excep-
ción que mencionó Larreta fue un proyecto de ley que 
ya presentó la oposición relacionado con las multas a 

empleadores por irregularidades en la registración del 
personal.
Para los visitantes los casos testigo de convenios colec-
tivos con cláusulas modernas son el de los petroleros 
en Vaca Muerta, el de los mecánicos de Smata en las 

terminales automotrices, el del gremio de Cerveceros 
y el de la Uocra, entre unos pocos más. La mayor par-
te de los gremios ponderados por el PRO negociaron 
esos acuerdos durante la gestión de Macri. En el caso 
de Guillermo Pereyra, de los petroleros patagónicos, no 
obstante denunció años después haber sufrido hostiga-
miento, espionaje y persecución por parte del oficialis-
mo en aquel gobierno.
En cuanto al proyecto sobre las multas laborales Larreta 
les precisó los alcances de la iniciativa que presentó a fin 
de año junto al gobernador de Jujuy, Gerardo Morales, 

que prevé atar las actualizaciones de esos créditos a la 
evolución del salario mínimo, vital y móvil, además de 
reducir el valor global. El jefe de Gobierno fue enfático 
al asegurarles a los gremialistas que se trata de la única 
iniciativa legislativa que le interesa promover y que no 
habrá otras de carácter laboral en el Congreso durante 
su eventual mandato.
El motivo formal de la reunión, pedida por la "mesa 
chica" de la CGT, fue una deuda calculada en $600 mi-
llones que el sistema de obras sociales sindicales man-
tiene con el sistema de salud porteño por los testeos de 
covid realizados a sus afiliados en hospitales públicos de 
la ciudad. De todos modos el resto de la charla derivó 
a la actualidad económica y a la coyuntura política en el 
año electoral con Larreta lanzado a la carrera presiden-
cial como precandidato de Juntos por el Cambio.
La difusión del encuentro volvió a agitar las aguas en la 
central obrera. Pablo Moyano aprovechó para repudiar 
en sus redes sociales la charla con Rodríguez Larreta 
luego de haber mantenido silencio tras el faltazo que 
protagonizó el martes en el acto en el estadio de Defen-
sores de Belgrano. En términos incluso más fuertes se 
había referido Mario Manrique, de Smata, a los contac-
tos entre sus pares y el jefe de Gobierno de la ciudad de 
Buenos Aires. Moyano y Manrique lideran el Frente Sin-
dical por el Modelo Nacional, un alineamiento interno 
de la CGT que mantiene distancia con los "gordos" de 
los grandes gremios de servicios y los "independientes" 
de diálogo permanente con el poder, dos espacios que 
junto a Luis Barrionuevo ostentan la hegemonía en la 
central sindical.

Marcha atrás del Indec

Finalmente no postergará la publicación 
del dato de inflación de abril
El organismo estadístico había anunciado que la publicación se demoraría al lunes 15 para cumplir con la veda electoral de las provincias que votan el 
día anterior. Pero ante la polémica generada, se revirtió la decisión.

Dijo que no habrá reforma laboral legislativa

Reunión de los "gordos" con Rodríguez Larreta abrió 
nuevo foco de tensión con Moyano
Una reunión de la "mesa chica" de la CGT con Horacio Rodríguez Larreta en la que se habló de las propuestas para el mercado laboral del precandidato 
presidencial de Juntos por el Cambio abrió un nuevo frente de conflicto dentro de la central obrera. El camionero criticó a sus pares y dijo que por su 
parte no tomará contacto con "quien quiere sacarle derechos a los laburantes". 
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Ushuaia.- El legislador radical Federico Sciurano  mani-
festó que “para poner un ejemplo, podemos hablar de 
las interpretaciones que se hacen de la emisión de Le-
tras, que son una herramienta financiera de corto plazo 
para resolver situaciones financieras y no económicas”, 
definió.

Asimismo, Sciurano dijo que “la Letra tiene como límite 
el fin de año calendario. El que maneja un comercio en-
tiende el concepto de descubierto o el uso de una tarjeta 
de crédito para una persona. Son herramientas que da 
el banco para resolver cuestiones financieras, no es lo 
mismo que pedir un préstamo”, agregó.
El legislador precisó que “esta herramienta también ha-
bla de la reputación y la salud financiera de Tierra del 
Fuego en el mercado. A fin del 2021 se aprobó un stock 
de deuda de 7 mil millones. De esos 7 mil millones con 

la última exitosa emisión de esta semana en total la pro-
vincia colocó 6500 millones. Si consideramos una infla-
ción del 100% anual, eso significa que los 7 mil millones 
originales tienen un valor real de 14 mil millones, de los 
cuales quedarían pendientes 6500. La provincia canceló 
en términos reales más del 50%”.

“Cuando dicen que la provincia debe cada vez más le-
tras es malintencionado, se deben 6500 millones de los 
que hoy serían 14 mil millones”.
Además, Sciurano detalló que “históricamente la pro-
vincia utilizó la herramienta de las letras para resolver si-
tuaciones financieras. La diferencia es que esas letras no 
salían al mercado financiero, sino que se las imponían a 
los proveedores del Estado. El que tenía una acreencia 
con el Estado, recibía una parte en efectivo y una parte 
en letras”.

 “Para entender la situación hay que compararla con lo 
que pasa en otras provincias, como por ejemplo Chu-
but. En la última colocación Tierra del Fuego puso 
3500 millones en el mercado y se vendió el 100% de las 
letras, con una tasa que es la Badlar + el 12%".
“Chubut en un mismo período de tiempo sacó 4 mil 
millones de pesos, pudo vender sólo mil millones y la 
tasa fue Badlar + el 25%. Eso también es un mensa-
je. El mercado no va a salir a hacer un reconocimiento 
de salud económica para quedar bien con un político”, 
manifestó.

DEUDA EN DÓLARES
Sobre la deuda en dólares, el referente radical detalló 
que “en la actualidad la única deuda en dólares que exis-
te en la provincia es la de los 200 millones tomados a 
principio del 2016, deuda que se está pagando y que 
tiene como garantía las regalías hidrocarburíferas de 
Tierra del Fuego que se liquidan en dólares”.
El parlamentario provincial señaló que “el año pasado 
se autorizó un crédito de 140 millones de dólares para 
la matriz energética de la provincia, incluyendo energías 
limpias. A diferencia de los 200 millones de dólares del 
2016, en este caso la garantía es el Gobierno Nacional, 
porque es parte de una mirada estratégica del desarrollo 
energético para la Argentina”.
“Esta autorización no ha sido utilizada aún. Razón por 
la cual actualmente el único crédito en dólares de la pro-
vincia es el tomado en el 2016. A esto hay que agregar 
que el crédito del 2016 fue a una tasa del 9% y el posible 
crédito que la provincia podría tomar más adelante sería 
a una tasa del 5.4%, teniendo en cuenta además que si 
la autorización el Ejecutivo la llegara a utilizar, la deuda 
empezaría a pagarse un año después del 2027”.
Por último dijo que “en definitiva, los bonos tomados 
en el 2016 al 9% vencen en el 2027. Y en caso de que el 
Gobierno de la Provincia decida usar la aprobación de 
la Legislatura, ese crédito se empezaría a pagar recién 
en el 2028”.

Legislador Federico Sciurano 

“La campaña electoral no es excusa para profundizar 
la angustia de la gente dando información económica 
de Tierra del Fuego que no es real”
El legislador radical Federico Sciurano se expresó acerca de la economía provincial, donde manifestó que “algunos sectores tratan de administrar el 
estado de ánimo de la sociedad y sumar votos dando información incorrecta”. En este sentido dijo que “si el mensaje que están generando se sostiene en 
el desconocimiento, tienen la obligación de estudiar temas que son sensibles, con la responsabilidad que significa el momento actual. Sin embargo, si 
conociendo los datos duros de la economía provincial están administrando este mensaje sería lamentable asumir que solamente hay una motivación”.

“La Letra tiene como límite el fin de año calendario. El que maneja un comercio entiende el concepto de des-
cubierto o el uso de una tarjeta de crédito para una persona. Son herramientas que da el banco para resolver 
cuestiones financieras, no es lo mismo que pedir un préstamo”, sostuvo Sciurano.
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Río Grande.- El ministro de Finanzas Pú-
blicas, Federico Zapata, dio detalles por 

Radio Nacional Ushuaia de la primera 
licitación de letras este año, realizada el 
martes pasado, y se mostró satisfecho por 
haber conseguido en el mercado de capi-
tales lo que esperaban. “Fueron alrededor 
de 3.000 millones de pesos, divididos en 
dos plazos, uno a 29 días y otro a 60 días, 
y tuvo más acogimiento la de 29 días, 
donde colocamos un poco más de 1.700 
millones, y casi 1.300 de las de 60 días”, 
informó.
Recordó que el programa de letras 2023 
“autoriza la emisión hasta 5 mil millones y 
esperábamos que podíamos llegar a obte-
ner 3 mil en esta licitación. Evidentemente 
lo pudimos hacer”.
Respecto de la emisión del año pasado, 
dijo que “el último roleo fue de 5.000 mi-
llones, de los cuales 3.500 millones corres-
ponden al fondo de garantías de susten-
tabilidad de ANSES y el resto en general 
son todos bancos privados. En la emisión 
de este año no participó el fondo de AN-
SES y de los 5.000 roleados el año pasa-
do, 3.500 son del fondo de ANSES que 
planteó rolear hasta la fecha previa a las 
elecciones de septiembre, pero los 3.500 
roleados el año pasado fueron cancelados 
entre marzo y abril de este año”, observó.
Lo atribuyó a que “hay mucha avidez de 
pesos y necesidad de colocación. Quizás 
las entidades públicas tienen obligación 
de acompañar al gobierno nacional y los 
privados no tienen esa obligación”.
Apuntó que “esta colocación es de corto 
plazo y, de lo que se roleó el año pasado 
una gran cantidad se canceló, nos quedan 
los vencimientos de agosto y septiembre 
por 3.500 millones. Uno va midiendo la 
cantidad de letras en stock y si es menor 
la necesidad que el año pasado. El presu-
puesto ha crecido un 80% desde el año 
pasado y no es que en este proceso elec-
toral la provincia se está endeudando, sino 
que el uso de este tipo de herramientas es 
cada vez menor”, subrayó.
“Pretendemos cancelar la totalidad de las 
letras a fines del ejercicio porque además 

tenemos un límite normativo que marca 
que estén canceladas al 30 de diciembre. 

El problema es cuando se van acumu-
lando y no se cancelan, pero no es este el 
caso”, aseguró el ministro.

MENOS COPARTICIPACIÓN, 
MÁS RECAUDACIÓN

Consultado sobre la coparticipación na-
cional, dijo que “los datos de estos últimos 
meses marcan un crecimiento de la copar-
ticipación pero por debajo de la inflación, 

por eso tenemos que buscar herramientas 
para compensar eso. La coparticipación 
descendió el 1% respecto del año pasado, 
lo que equivale a 2.000 millones de pesos, 
a un promedio de 500 millones por mes. 
No es algo alarmante porque se cuenta 
con herramientas. Hay que recordar que 
en 2022 no había un presupuesto aproba-
do sino uno reconducido y este año sí hay 

un presupuesto aprobado que nos permi-
te estar más cerca de la realidad”.
“También hubo un reconducido a nivel 
nacional y había incrementos muy por en-
cima del presupuesto anterior. Este año, 
con presupuesto aprobado, las diferencias 
son entre el 2 y 3% en más o en menos. 
Estamos compensados, pero hubo una 
merma de coparticipación los primeros 
cuatro meses”, manifestó.
Por otro lado, indicó que “estamos si-
guiendo la recaudación provincial con el 
director de AREF y viene muy bien. Hay 
un fuerte repunte de la actividad comer-
cial de la provincia y esto tiene que ver con 
el boom del turismo que venimos viendo 
desde el año pasado, y también con el Pre 
Viaje. Uno lo ve reflejado en la recauda-
ción de Ingresos Brutos, que está muy por 
encima de la inflación”.

BONOS A OTROS FINES
En cuanto a la aplicación de los bonos co-
rrespondientes a la deuda en dólares que 
contrajo la gestión anterior, dijo que “esta-
ba previsto la utilización provisoria en caso 
de que los fondos nacionales tuvieran de-
mora. Había un cupo que entendimos que 
era muy bajo y para este año lo incremen-
tamos en 1.600 millones. Tenemos mucho 

margen y esta herramienta se viene utili-
zando en la DPOSS, Obra Pública y una 
parte para asistencia financiera al IPV”.

RECOMPOSICIÓN SALARIAL
Finalmente descartó que en lo inmediato 
haya una recomposición salarial, dado que 
ATE pidió una suma fija de 50 mil pesos 
para cada empleado y el gremio docente 

está pidiendo un aumento en línea con 
la inflación estimada. “Nosotros hemos 
hecho acuerdos con todos los sectores el 
primer cuatrimestre y estos aumentos fue-
ron superiores al 37%. En el caso de los 
docentes llegaron al 41%, y vamos viendo 
los datos de inflación mes a mes. Estamos 
en un 20% de inflación acumulada y, si to-
mamos la interanual es del 100% contra 
aumentos de un 127%. Entendemos que 
todavía los salarios no han perdido poder 
adquisitivo frente a la inflación. Es cierto 
que está desvirtuado el costo de los alqui-
leres, pero uno trata de tomar la canasta 
básica y elementos clave”, explicó. 
“Nosotros tenemos un área en el gobier-
no que hace el relevamiento y lo remite al 
INDEC, que se nutre de esa información. 
Cuando tenemos las mesas paritarias se 
plantean estas cuestiones, porque tene-
mos la responsabilidad de ver cómo avan-
za el poder adquisitivo de los salarios de 
los empleados, pero también en el marco 
de los recursos que tiene la provincia. Ve-
mos que en esta primera parte los recur-
sos vienen muy ajustados, y se han dado 
aumentos salariales que permiten cubrir 
la inflación que se viene dando. Estamos 
pensando en el segundo cuatrimestre, 
pero no hemos dado ninguna propuesta. 

Una vez que se conozca la inflación de 
abril vamos a estar en condiciones de evi-
tar que pierdan poder adquisitivo los sala-
rios y hacer una propuesta para el segun-
do cuatrimestre. Es una herramienta muy 
buena la paritaria libre y no solamente se 
vienen discutiendo salarios sino condicio-
nes laborales, un montón de adicionales y 
situaciones particulares”, concluyó. 

Primera licitación del programa de letras 2023

La provincia colocó tres mil millones y no discutirá 
aumentos hasta conocer la inflación de abril
El ministro de Finanzas Públicas Federico Zapata se mostró satisfecho por la primera colocación de letras de tesorería de 2023, y afirmó que cubrió las 
expectativas. El total autorizado para este año es de 5 mil millones y ya se cancelaron las letras del año pasado. “No es que en este proceso electoral la pro-
vincia se está endeudando, sino que el uso de este tipo de herramientas es cada vez menor”, aclaró el ministro, estimando que no habrá tanta emisión de 
letras y todas se cancelarán antes de terminar el ejercicio. La coparticipación descendió en 2.000 millones este cuatrimestre, pero la recaudación propia 
supera la inflación y lo atribuyó “al boom del turismo”. No está previsto discutir aumentos salariales hasta conocer la inflación de abril y ya se dieron 
incrementos que superan la inflación, aseguró.

En el marco del programa de letras 2023

La provincia coloca exitosamente 
3 mil millones de pesos

En su segundo año, se realizó la primera licitación del Programa de Letras de Tesorería en el que se logró colocar 
exitosamente 3 mil millones en el mercado abierto de capitales.

Río Grande.- En la jornada del martes, el Ministerio de Eco-
nomía conoció los resultados de la licitación correspondiente 
al Programa de Letras de Tesorería 2023 autorizado en el Pre-
supuesto provincial, dando continuidad a la herramienta fi-
nanciera que dio excelentes resultados en su primera edición.
En esta primera serie, la Provincia salió con la Clase I por 
un monto de hasta mil quinientos millones de pesos, a 29 
días y la Clase II por hasta mil quinientos millones a 60 días, 
ambas licitaron margen sobre BADLAR de bancos privados. 
El Tesoro de la Provincia consiguió los 3.000 millones de fi-
nanciamiento que buscaba en el mercado a tasas competitivas. 
Se adjudicaron $1.712.870.000 de la Clase I y $1.287.130.000 
millones de la Clase II ($3.000 millones en total), con un cos-
to de 12% y 15% de margen sobre BADLAR. En el caso de 
la Letra Clase II a 60 días, la tasa de corte equipara la TNA de 
91%, establecida para plazos fijos el 27 de abril y LELIQs del 
BCRA licitadas el día de hoy.
El éxito de Tierra del Fuego en el mercado interno de capi-

tales refleja el potencial de la provincia y coloca a la provin-
cia como un lugar propicio para realizar inversiones pese a la 
difícil realidad actual así lo destaca el Ministro de Economía 
Federico Zapata García, “luego de un proceso complejo, se-
guimos consolidando la confianza del mercado abierto de ca-
pitales en esta nueva participación como Provincia”.
Esta licitación representa una real confianza del mercado e 
inversores privados como producto de una administración 
responsable de las cuentas públicas.
“La licitación fue una nueva muestra de la relación de con-
fianza que comenzamos a construir el año pasado con bancos 
y fondos de inversión privados que se vuelven a comprome-
ter con nuestra propuesta, y esto para la Provincia significa, 
fundamentalmente, aminorar el estrés de las finanzas públicas 
que históricamente se genera durante el primer semestre, y 
posicionarnos de forma más sólida frente al segundo semes-
tre del año, ya que es cuando tienden a repuntar los recursos 
provinciales”, sostuvo el Ministro

El ministro de Finanzas Públicas, Federico Zapata, dio detalles por Radio Nacio-
nal Ushuaia de la primera licitación de letras este año, realizada el martes pasa-
do, y se mostró satisfecho por haber conseguido en el mercado de capitales lo 
que esperaban.
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Río Grande.- El candidato a gobernador por Juntos por 
el Cambio Pablo Blanco se mostró muy honrado de par-
ticipar junto a Frigerio en estos actos y señaló que “emo-
ciona ver a los chicos prometiendo respetar y hacer respe-
tar los derechos, deberes y garantías que la Constitución 
Nacional establece y hacer todo lo que esté a su alcance 
para cumplir sus preceptos y disposiciones. Asegurar la 
vigencia de la Constitución es afianzar la democracia y 

todo esto me pone muy contento”.

ANIVERSARIO DEL HUNDIMIENTO 
DEL ARA GENERAL BELGRANO

Con motivo del cumplimiento de un nuevo aniversario 
del hundimiento del Crucero ARA General Belgrano, 
Blanco manifestó que “recuerdo aquel día perfectamen-
te, como si fuera hoy. Me quedé helado de bronca e im-
potencia. Margaret Thatcher, la ministra idolatrada por 
Milei, mandó a que el submarino nuclear Conqueror dis-
parara dos torpedos contra nuestro buque cuando estaba 
fuera del teatro de operaciones. Una acción desleal y a 
traición total. Ese día 323 compatriotas perecieron aho-
gados y hoy siguen cuidando a nuestras Malvinas desde 
las frías aguas del Atlántico Sur”. “No sólo hoy, sino cada 
vez que miro al mar frente a la ciudad de Río Grande, me 
acuerdo de ellos y de todos los gloriosos tripulantes de 
la nave. Las Malvinas están muy metidas en mi corazón 
igual que en él de todas y todos los fueguinos”, dijo el 
candidato a gobernador de Juntos por el Cambio.

“JUNTOS POR EL CAMBIO YA TIENE 
EL PLAN QUE NO TIENE EL GOBIERNO”

Con respecto al documento emitido por la plana mayor 
de Juntos por el Cambio, Blanco sostuvo que “creo que 
los precandidatos presidenciales, los presidentes de los 
partidos de Juntos por el Cambio, los presidentes de los 
bloques parlamentarios, los responsables de las fundacio-
nes partidarias y los referentes económicos del espacio 
han dado una clara señal de que tenemos una hoja de 
ruta para atacar la inflación que destruye el salario, genera 
pobreza y no nos deja ordenar nuestras vidas”.
Blanco afirmó que coincide con el documento emitido 
oficialmente en el que se sostiene que “con equilibrio 
fiscal, una política monetaria y financiera responsable y 

políticas que salvaguarden a las familias argentinas logra-
remos las bases para el desarrollo productivo en todas las 
provincias de nuestro país. Juntos por el Cambio ya tiene 
el plan que no tiene el gobierno”.
Para Blanco “es hora de destrabar el potencial argentino 
y vamos a hacerlo aplicando un plan de desarrollo fede-

ral de la mano de todos los sectores productivos, espe-
cialmente el científico tecnológico, la agro industria, de 
los minerales para producir energía, de la industria, de la 
biotecnología, de la economía del conocimiento y del tu-
rismo. Tierra del Fuego va a sumarse con el desarrollo del 
polo logístico de cara a la Antártida y el polo petroquími-
co norte que irá de la mano de la construcción del Puerto 
de Río Grande con participación del sector privado y del 
estado. Los derechos adquiridos por nuestra provincia 
con el estado nacional a través de la Ley 19640 queda-
rán consagrados en la nueva ley de coparticipación fede-
ral que presentaré próximamente en el Senado y, como 
gobernador, estaré al servicio del desarrollo integral y 
sustentable de nuestra provincia. Seré el gobernador de 
todos y no de una facción política. Si no entendemos que 
de la Argentina que nos van a dejar salimos entre todos 
será que no entendimos nada”, finalizó el candidato a la 
gobernación de Juntos por el Cambio.

LICITACIÓN 
PÚBLICA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Economía de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación Pública N° 
02/2023 RAF 103, que tramita la contratación de una cobertura 
de seguro para el Parque Automotor de la Provincia de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, excluida la flota 
automotor de la Policía Provincial, por un periodo de un (1) año.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
23/05/2023 – 12:00 hs.

FECHA DE APERTURA:
23/05/2023 – 12:00 hs.

LUGAR DE RECEPCIÓN DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, P.B, Oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia, 
Dirección General de Contrataciones, Oficina Provincial de 
Contrataciones.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Río Grande.- En la mañana de este miér-
coles los candidatos a legisladores por la 
Lista 2 (Partido Justicialista), Juan Car-
los Pino y Mario Ferreyra (decano de 
la UTN), recorrieron la Cooperativa de 
Trabajo Tierra del Fuego (Ex Audivic) 
donde dialogaron con los trabajadores y 
trabajadoras. 
Junto a Stella Maidana y sus compañeros, 
recorrieron la planta interiorizándose de 
los procesos productivos que se llevan 
adelante. Asimismo, escucharon las pro-

blemáticas del sector. 
La cooperativa ha sobrevivido a distintas 
crisis económicas y es soporte de varias 
fábricas de Tierra del Fuego. En la actua-
lidad es sostén de 200 familias riogran-
denses y produce un promedio de 800 
aires acondicionados por día.
Los candidatos manifestaron su apoyo a 
la industria fueguina y su predisposición 
para acompañar, desde la Legislatura, la 
defensa de la promoción industrial y de 
los puestos de trabajo en la provincia.

Defensa del empleo 

Pino y Ferreyra expresaron su apoyo 
a la industria fueguina
Los candidatos a legisladores por la Lista 2 recorrieron la Cooperativa de 
Trabajo Tierra del Fuego, Ex Audivic, donde charlaron con los trabajado-
res, se interiorizaron sobre el proceso productivo y escucharon las proble-
máticas del sector. Manifestaron su predisposición para acompañar desde 
la Legislatura en todo lo que tenga que ver con el sostenimiento de la indus-
tria y de los puestos de trabajo.

Los candidatos a legisladores por la Lista 2 (Partido Justicialista), Juan Carlos 
Pino y Mario Ferreyra (decano de la UTN), recorrieron la Cooperativa de Trabajo 
Tierra del Fuego (Ex Audivic) donde dialogaron con los trabajadores y trabaja-
doras. 

Pablo Blanco, candidato a gobernador por Juntos por el Cambio

“Juntos por el Cambio ya tiene el plan que no tiene 
el Gobierno”
Con motivo de haberse celebrado el 1° de mayo el día de nuestra Carta Magna, se llevó a cabo en diversos colegios de la provincia la “Promesa a la Cons-
titución” por parte de los alumnos del tercer año de las secundarias. Esta tradicional ceremonia tuvo esta vez un brillo renovado porque se cumplen 40 
años de su plena vigencia al igual que las instituciones democráticas. En ese marco, los candidatos a la Gobernación fueguina de Juntos por el Cambio, 
Pablo Daniel Blanco y Federico Frigerio, se hicieron presentes en el Instituto María Auxiliadora y en la Escuela Conosur. En el primer establecimiento 
obsequiaron una bandera de ceremonias, libros sobre nuestras Malvinas y ejemplares de la Constitución. En el segundo, además de acompañar a los 
alumnos con su promesa, entregaron constituciones a cada uno de ellos. También marcó que “los derechos adquiridos por nuestra provincia con el estado 
nacional a través de la Ley 19640 quedarán consagrados en la nueva ley de coparticipación federal que presentaré próximamente en el Senado y, como 
gobernador, estaré al servicio del desarrollo integral y sustentable de nuestra provincia”.
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Río Grande.- La candidata a gobernadora por Republica-
nos Unidos, Andrea Almirón, dialogó con Radio Univer-
sidad 93.5 y Provincia 23 y analizó la campaña, a menos 
de dos semanas de las elecciones y con poco clima elec-
toral en la provincia en comparación con otros procesos 
similares.
“Es una campaña muy corta y estábamos esperando 
cuándo iban a anunciar la fecha. Quizás no se nota tanta 
euforia porque la gente está un poco cansada, pero lo 
vemos positivo y fuimos los primeros en hacer nuestro 
lanzamiento el 1° de marzo para los cuatro estamentos”, 
indicó.
Destacó que “el partido está creciendo en afiliaciones 
desde la última elección. Hay muchos afiliados y vemos 
que la gente se está interesando en las propuestas de Re-
publicanos”.
Consultada sobre las denuncias de corrupción que viene 
haciendo Juntos por el Cambio contra la gestión Melella, 
recordó que “no hubo oposición hasta ahora y fue fun-
cional al gobierno. Hoy se habla de cuestiones que noso-
tros ya veníamos planteando, porque nuestra provincia 
es la que más dinero recibe de Nación. En marzo recibió 
9 millones de pesos y en los dos primeros meses del año 
se transfirieron más de 16 mil millones. Sin embargo, nos 
seguimos endeudando para gastos corrientes. Es la pro-
vincia que más dinero recibe per cápita y la que más deu-
da tiene por habitante, lo que es una contradicción. Hay 
una mala administración de los recursos, que deberían ir 
a Salud, Vivienda y Educación, pero eso no está pasando. 
Se están derivando fondos públicos a recitales y campa-
ñas, pero no se ocupan de las prioridades”, criticó.
“La crisis habitacional es terrible en nuestra provincia 
y nosotros proponemos que las tierras ociosas las tene-
mos que lotear y darle oportunidad a los habitantes de 
Tierra del Fuego para que sean propietarios. El Estado 
debe asistirlos con un financiamiento de plazos a 20 ó 
30 años, como en cualquier país del primer mundo. No-
sotros abogamos por la propiedad privada y tenemos 
que tener la oportunidad de tener esa propiedad priva-
da”, subrayó.
Respecto del IPV, manifestó que “solamente generó 
amiguismo e injusticias. Hay personas que recibieron vi-
viendas cuando otras que esperan hace años no tienen 
esa posibilidad”. 

ADICCIONES SIN CONTENCIÓN

Almirón es pastora en Río Grande, por lo que se le pre-
guntó sobre la situación de los jóvenes que tienen adic-
ción a distintas sustancias. “Tenemos familias que llevan 
a sus hijos y jóvenes que llegan solos o por contacto con 
sus amigos. Hay profesionales que los derivan a la iglesia, 
porque es un lugar de contención. Hoy no tenemos luga-
res donde los jóvenes y adultos puedan tener una inter-
nación y una atención; y necesitamos más profesionales 
para que sean contenidos. Hay que enseñarles a trabajar 
y que estén ocupados. Desde la iglesia tratamos de hacer 
un trabajo integral con la familia, no sólo con la persona 
que tiene adicciones”, dijo.
“Estamos alarmados por el problema con las adicciones 
y queremos incorporarlo dentro del área de Salud porque 
es de primera necesidad y tenemos que ocuparnos. Creo 
que no hay un interés genuino de ocuparse de la Salud. 
Se han ampliado guardias y han inaugurado en Ushuaia 
la parte de diálisis, lo que me parece bien, pero esto no se 
puede hacer solamente en momento de campaña electo-
ral”, remarcó. 

“Los fondos que deben ir a Salud se derivan a otras co-
sas. Tolhuin no tiene hospital, sino uno modular y una 
salita. Los bebés no pueden nacer y tienen que ser de-
rivados a Río Grande. Es fundamental la salud en cual-
quier ciudad y provincia, y no se soluciona el problema 
de raíz. En margen sur no tienen guardias y se tienen 
que venir hasta el centro. No todos tienen vehículo y 
moverse en remise implica un costo. El puente muchas 

veces traba la evacuación de una persona. La salud no 
está cuidada y no hay inversión”, lamentó.
Apuntó que “desde el gobierno de Fabiana Ríos el Es-
tado no le cobra a las obras sociales. El que se va a aten-
der al hospital y tiene obra social, no paga. Necesitamos 
cobrar porque sería un fondo público para tener más 
profesionales, o darles incentivos económicos”. 

LOS PRINCIPALES RECLAMOS

En base a las recorridas que viene realizando, dijo que 
los reclamos de los vecinos “pasan por la salud, por la 
vivienda, la carga impositiva. Hay impuestos que no se 
pagan a nivel nacional, pero estamos asfixiados a nivel 
provincial. Estas caminatas me ayudaron a conocer mu-
cha gente, como una mamá que tiene que llevar a su 
hijo discapacitado a rehabilitación y por el puente se 
encuentra con el impedimento de salir. Los que tienen 
un negocio están ahogados por los impuestos. La gente 
se siente asfixiada y cansada de que las promesas no se 
cumplan”, aseveró.
“Nosotros queremos ser un gobierno que escuche a la 
gente, que las puertas estén abiertas en el municipio, 
que en la Legislatura y en la Gobernación también haya 
espacios para escuchar a la gente, que está cansada de 
la clase política. Tenemos que reducir el gasto político, 
porque no necesitamos tantos asesores como tiene la 
vicegobernadora, que son una pyme, y tampoco necesi-
tamos una escribanía en la Legislatura, sino un contra-
lor, porque hoy tenemos 15 oficialistas. Si se reduce el 
gasto político, se puede destinar dinero a la educación, a 
la vivienda, a la salud”, insistió.
“Lo que pasa en la provincia también se ve en la muni-

cipalidad, porque tenemos un Concejo Deliberante que 
no ha trabajado demasiado y tampoco hay oposición, 
porque son funcionales al oficialismo. Los candidatos a 
intendente y concejales se han expresado sobre el pro-
yecto municipal y es un equipo importante, porque ne-
cesitamos hacer cambios en nuestra ciudad”, dijo.
Frente a una oposición alineada al gobierno, enfatizó 
que en el caso de Republicanos “no vamos a negociar. 

El oficialismo sabe negociar y armar un frente fuerte 
para que nadie quede afuera pero no vamos a negociar. 
Hemos logrado poner candidatos en todos los estamen-
tos y vamos a mantenernos firmes en esto”. 

VISITA DE MILEI

Hace pocos días recorrió la provincia el referente nacio-
nal de Republicanos Unidos, Javier Milei, quien fue cri-
ticado por no defender la 19640. En el caso del partido 
provincial, Almirón afirmó que “vamos a seguir defen-
diendo la ley porque la necesitamos. La ampliación del 
subrégimen tiene que ser revisada y ampliada, para que 
no sea un beneficio para pocos empresarios. Dejaron a 
los textiles afuera y no sabemos qué va a pasar con ellos 
a fin de año. Necesitamos una reactivación económica 
no sólo para las industrias radicadas, sino para otras y 
poder exportar al continente y al exterior sin tantas tra-
bas e impuestos. Hay gente que hace muebles de lenga 
y no puede sacarlos al continente, menos al exterior”, 
planteó.
“Cuando vino Milei no pudimos hablar específicamente 
de esto, pero lo discutimos dentro del espacio. Él no está 
en contra de la ley y también cree que debemos rever el 
subrégimen. Nosotros vamos a trabajar para que esto 
se amplíe y no sea para unos pocos”, se comprometió. 

REFORMA CONSTITUCIONAL

Finalmente se le preguntó sobre la intención del oficia-
lismo de reformar la Constitución, y dijo que “no es ne-
cesario y no lo comparto para nada, menos si se busca 
una reforma para beneficio propio”. 

La candidata de Republicanos Unidos cuestionó a la gestión Melella

“Es la provincia que más dinero recibe 
y la que más deuda tiene por habitante”
La candidata a gobernadora por Republicanos Unidos, Andrea Almirón de Pauli, cuestionó el gasto político del Gobierno provincial, que no permite 
destinar fondos a servicios esenciales como la educación y la salud. Afirmó que es la provincia que más dinero recibe pero también la que está más en-
deudada, a pesar de haber recibido miles de millones del gobierno nacional. Además aseguró que no hubo oposición, porque “en la Legislatura hay 15 
oficialistas”, lo que se vio reflejado en la composición de listas. Lo mismo opinó de los concejales de Río Grande y afirmó que desde su espacio “no van a 
negociar”. 

La candidata a gobernadora por Republicanos Unidos, Andrea Almirón, dialogó con Radio Universidad 93.5 y 
Provincia 23 y analizó la campaña, a menos de dos semanas de las elecciones y con poco clima electoral en 
la provincia en comparación con otros procesos similares.
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Río Grande - Marcos González, traba-
jador de Digital Fueguina, mencionó 
que “así como lo habíamos hablado la 
vez anterior, nosotros este sábado 6 de 
mayo, al conmemorarse dos años del 
abandono de la fábrica Digital Fueguina 
y Tecnosur, lo vamos a conmemorar ha-

ciendo un acto en las puertas de la plan-
ta a las 11 de la mañana”. 
Después señaló el operario metalúrgico, 
sobre la convocatoria que realizan, que 
“La verdad, que yo creo que es un lla-
mado a la conciencia, un llamado a los 
vecinos de Río Grande, no solamente 

a los metalúrgicos, sino que también a 
los textiles que están siendo avasallados, 
a los comercios que también están pa-
sando por un momento difícil, y a todo 
aquel vecino que quiera sumarse”.
En ese mismo sentido, expresó Gonzá-
lez “yo creo que una vez por todas tene-
mos que empezar a generar conciencia, 
porque la 19640 no tiene que ser sim-
plemente para un grupo de personas se-
leccionadas o para algunos empresarios 
que siempre llevan su beneficio. Sino 
que hay que recordar que la 19640 tiene 
que ser para todos los vecinos, porque 
es la comunidad la que hace que funcio-
ne. Porque sin todos los trabajadores y 
trabajadoras, no habría quien produzca 
en esos galpones tan grandes”, aseguró.
Después, al preguntarle si se produjo 
algún tipo de novedad para la planta 
que lleva dos años cerrada, el trabajador 
de Digital respondió: “No, lamentable-
mente ningún tipo de novedad. Segui-
mos en la misma, no hay nada. Por ahí 

estamos con expectativas de algún tipo 
de novedad ya que estamos en plena 
época de elecciones., Pero bueno, la-
mentablemente hasta el momento no se 
ha conseguido nada”, ratificó. 
Finalmente confirmó que la convoca-
toria para el próximo sábado es abierta 
a toda la comunidad, mencionando que 
se encuentran “invitando a diferentes 
gremios, estamos invitando a todo aquel 
que se quiera acercar porque es bienve-
nido acá. 
Nosotros no hacemos distinción ni de 
partido político, ni de nada. Porque 
nosotros entendemos que esto es una 
lucha que va más allá de unos simples 
metalúrgicos, sino que tiene que con-
cientizarse para que no vuelva a pasarle 
a ninguna familia esto de quedarse sin 
trabajo y que el empresario esté a más 
de 2.500 kilómetros, sin dar ningún tipo 
de respuesta y para que tampoco tenga-
mos funcionarios que miren para el cos-
tado”, concluyó Marcos González.

Río Grande.- Con el propósito de expan-
dir y mejorar la atención se puede soli-
citar información sobre el estado de la 
prestación en tiempo real, las 24 horas, 
los 365 días del año, así como consultar 
dónde y cuándo cobrar, la cantidad de 
cuotas y el importe. También ofrece la 
posibilidad de contactar con cualquiera 
de las delegaciones que tiene el RENA-
TRE en todo el país.
“Esto nos enorgullece y nos pone a la 
vanguardia de los servicios digitales que 
se prestan en diversos organismos, y 
atiende directamente las necesidades de 
la familia rural, facilitando el acceso a 
sus derechos y a la solicitud de la pres-
tación por desempleo, que mitiga el mal 
momento que pueda estar pasando un 
trabajador”, indicó el presidente del RE-

NATRE, José Voytenco. 
Entre los servicios con los que cuenta 
la nueva herramienta, se puede obtener 
información sobre las capacitaciones que 
brinda el organismo en todo el territorio, 
junto con un calendario de actividades.
“Decidimos avanzar en sintonía con los 
cambios tecnológicos y por eso presen-
tamos esta nueva herramienta que faci-
litará trámites y consultas a los trabaja-
dores rurales y les acortará los tiempos 
para la solicitud de prestaciones”, agregó 
el director del RENATRE, Adrián Luna 
Vázquez.
La solicitud de la Prestación por Desem-
pleo a través del WhatsApp no implica la 
aprobación del mismo, sino que está su-
jeto a la valoración del cumplimiento de 
los requisitos para su acceso, conforme 

la normativa vigente. Una vez finalizada 
la evaluación de la solicitud, se notifica-
rá el resultado mediante el envío de un 
mensaje de texto al celular del trabajador 
o trabajadora.
Si bien el principal canal de solicitud de 
la prestación es el WhatsApp, se podrá 
realizar solicitud web y el formato papel 
bajo el Formulario de Declaración Jurada 
para el Inicio de Trámite de la Prestación 
por Desempleo Ley 25.191. 
Para más información se puede llamar, 
en el horario de atención de lunes a vier-
nes, de 9 a 17 horas, de forma gratuita 
al 0800-777-7366, ingresar al sitio web 
www.renatre.org.ar o comunicarse con 
la Delegación Provincial del RENATRE 
que le corresponde. También están dis-
ponibles para la atención las redes socia-

les del Registro @renatreinforma.
Desde el RENATRE destacaron que así 
“se sigue modernizando para continuar 
brindando todas sus prestaciones para 
beneficio de los trabajadores y emplea-
dores rurales del país”.

A dos años del cierre

Este sábado habrá un acto frente a la 
planta de Digital Fueguina
Este sábado 6 se realizará un acto en conmemoración a los dos años del abandono por parte de la patronal de la fábrica Digital Fueguina y Tecnosur, 
será a las 11 de la mañana. Trabajadores y trabajadoras pretenden hacer “un llamado a la conciencia para los vecinos de Río Grande en general”, visi-
bilizando la crítica situación en la cual se encuentran. Aseguraron que “la lucha va más allá de los metalúrgicos”.

Trabajadores y trabajadoras pretenden hacer “un llamado a la conciencia para 
los vecinos de Río Grande en general”, visibilizando la crítica situación en la cual 
se encuentran.

RENATRE 

Trabajadores rurales pueden solicitar la prestación 
por desempleo mediante WhatsApp
El organismo rector de la seguridad social rural, RENATRE, lanzó un nuevo servicio con el objetivo de colaborar con los trabajadores rurales a través de 
una herramienta más ágil, más fácil y más cómoda. A través del WhatsApp RENATRE +54 911 2279-0400 se puede solicitar la prestación por desempleo, 
sin necesidad de tener que trasladarse a las oficinas de registro para realizar la gestión de manera presencial.
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Ushuaia.- El Gobernador Gustavo Me-
lella, junto a la ministra de Producción y 
Ambiente, Sonia Castiglione; el subsecre-
tario de Pesca, Diego Marcioni; la legisla-
dora, Mónica Acosta y a los titulares de la 
empresa “Crustáceos Tierra del Fuego”, 
Agustín y Carlos Duval; visitaron las ins-
talaciones de la nueva planta de proceso 
y la embarcación ‘Nerea’ que estará desti-
nada a la pesca de crustáceos en el Canal 
Beagle.

El barco será el encargado de proveer la 
mercadería necesaria a la planta, la cual 
prevé entrar en funcionamiento a finales 
de junio.
El establecimiento cuenta con cocinade-
ros; sala de elaboración; planta de empa-
que; túneles de congelado; cámaras de 
resguardo/mantención de producto; ha-
bilitada para la producción de crustáceos, 
peces, mejillones, erizos, entre otros.
Al respecto, el Gobernador aseguró que 
con este tipo de iniciativas, “estamos re-
significando la política pública vinculada 
a la pesca, donde el Estado tiene la obli-
gación, no sólo de cuidar los recursos na-
turales que son de todos los fueguinos; 
sino darle valor agregado”.
En tal sentido, el Mandatario Provincial 

dijo que “cuando le damos valor agrega-
do generamos más puestos de trabajo, y 
eso es lo que nosotros queremos”.
Por su parte, la Ministra Castiglione de-
talló que “Crustáceos Tierra del Fuego”, 
es una empresa nueva que se instala en la 
Provincia, y que va de la mano del desa-
rrollo de una política pública de la Secreta-
ría de Pesca, vinculada a la pesca fresquera 
de crustáceos, y al procesamiento en tierra 
de esa mercadería. 

Asimismo, adelantó que desde el Gobier-
no “comprometimos a la empresa a tra-
bajar en la provisión del mercado interno, 
ya sea para el vecino o el turismo, no sólo 
en términos de cantidad y calidad del pro-
ducto sino en el costo que tenga”. 
“Este es un producto Premium, abre 
puertas en muchos lugares de nuestro país 
y del mundo, con lo cual la exportación es 
otro objetivo dentro de la unidad de nego-
cios” indicó la funcionaria provincial.
Finalmente, Castiglione reconoció el tra-
bajo realizado por las y los integrantes 
de la Secretaría, “quienes se encargan de 
llevar un trabajo comprometido, serio y 
con una gran conciencia social. Es por 
eso que hoy también nos acompañan en 
esta recorrida”. 

Por su parte, Agustín Duval, contó que 
la embarcación trabajará en la zona pos-
terior a Almanza hasta Punta Falsa, a la 

cual se sumará otra. “Tenemos unas 600 
a 800 trampas para poder operar allí para 
pescar centolla y centollón” indicó.
Paralelamente añadió que la Planta ten-

drá una producción diaria de unos 1.500 
kilos de producto terminado, donde el 
barco tiene una capacidad de bodega de 

poder albergar entre 1.500 y 2.000 kilos 
de centolla y centollón.
Por último manifestó que “estamos muy 

contentos y agradecidos con la provincia 
porque nos han brindado toda la ayuda 
y asesoramiento para llevar adelante este 
proyecto para el cual estamos buscando 

sumar a marineros, patrones, gente para 
la Planta y trabajar con gente de la pro-
vincia”, concluyó.

Gobernador Gustavo Melella

“Estamos resignificando la política 
pública vinculada a la pesca”
Así lo expresó el Gobernador, en el marco de la visita al Proyecto de la empresa “Crustáceos Tierra del Fuego”, quien pondrá en funcionamiento una 
embarcación de pesca de crustáceos y una planta de elaboración en tierra, en Ushuaia.
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Río Grande. - Este miércoles los conceja-
les llevaron adelante la III Sesión Ordina-
ria en la cual pusieron a consideración una 
variada cantidad de proyectos impulsados 
desde los distintos Bloques que integran el 

Cuerpo de Concejales como así también 
por el Departamento Ejecutivo Munici-
pal.
La Sesión fue presidida por el presiden-
te de la institución, concejal Raúl von der 
Thusen, sesión de la cual también parti-
ciparon los ediles Cintia Susñar, Miriam 
Mora, Hugo Martínez, Javier Calisaya, 
Pablo Llancapani, Walter Campos, Walter 
Abregú y Diego Lassalle.
Luego del izamiento del Pabellón Nacio-
nal, que estuvo a cargo de los ediles Las-
salle y Campos, se entonaron las estrofas 
del Himno Nacional y posteriormente dio 

inicio la sesión ordinaria.
Entre los proyectos aprobados, los ediles 
sancionaron instruir al Ejecutivo Munici-
pal para que proceda a la colocación de 
una garita de espera de transporte público 

de pasajeros (colectivo) en la intersección 
de las calles Cristóbal Colón y presidente 
Bernardino Rivadavia.
A propuesta del concejal Calisaya, los edi-
les aprobaron el proyecto de ordenanza 
que establece el uso obligatorio de la ima-
gen de las Islas Malvinas con los colores 
de la Bandera Nacional, como símbolo de 
reconocimiento a los Veteranos y Caídos 
en la Guerra de Malvinas, en la indumenta-
ria provista por el Municipio a los corres-
pondientes agentes municipales, teniendo 
en cuenta que la imagen debe contener 
a la Isla Soledad y a la Isla Gran Malvina 

acompañadas de la leyenda “Las Malvinas 
son argentinas”, siendo que el tamaño del 
conjunto debe contemplar una dimensión 
mínima de siete centímetros de ancho por 
cinco centímetros de alto.
También a proposición del edil, sancio-
naron declarar de Interés Municipal la in-
corporación de las Islas Malvinas en los 
uniformes de trabajo de la empresa BGH 
S.A. en nuestra ciudad de Río Grande, ha-
ciendo efectiva entrega del presente, en 
concepto de distinción, a las y los repre-
sentantes del Grupo BGH, y al Sr. Hugo 
Fariña.
También fue aprobada la minuta de Co-
municación presentada por la concejal 
Mora a través de la cual solicita adhesión 
a la Cámara de Senadores y Diputados de 
la Nación Argentina, así como también al 
Poder Legislativo provincial, Municipios 
y Concejo Deliberante de las ciudades de
Ushuaia y Tolhuin al reclamo de las víc-
timas nucleadas en organizaciones de 
Veteranos de Guerra de Malvinas de las 
provincias del Chaco, de Corrientes y de 
Buenos Aires, en especial del Centro de 
Ex Combatientes Islas Malvinas CECIM 
La Plata; como la Comisión Provincial 
por la Memoria de la Provincia de Buenos 
Aires y la Subsecretaría de Derechos Hu-
manos de la Provincia de Buenos Aires.
A propuesta del concejal Abregù, los edi-
les aprobaron designar al nuevo Centro 
de Salud del Barrio Malvinas Argentinas 
como “Lic. en enfermería Graciela Aure-
lia Villarroel”.
También a proposición del edil, aproba-
ron la creación de la Campaña de Con-
cientización sobre la Pubertad Precoz 
Central que tiene como objetivo princi-

pal concientizar a la población acerca de 
la Pubertad Precoz Central, visibilizando 
este trastorno mediante la elaboración de 
material de difusión, que será distribuido 
oportunamente en escuelas, consultorios 
médicos y centros de salud de la ciudad de 
Río Grande.
Asimismo, adhirieron al día mundial de la 
salud y al día mundial del Párkinson.

DICTÁMENES

Los ediles también aprobaron distintas 
iniciativas que se encontraban en comi-
sión, como por ejemplo fue el dictamen 
N°02/2023, origen Forja Todos, presen-
tado por el concejal Diego Lassalle, por 
el cual se crea un carril contracorriente 
en la calle Mackynlay, entre Avenida Bel-
grano y el acceso al Hospital Regional 
Rio Grande, para uso exclusivo de las 
Ambulancias que transporten pacientes 
en emergencia. Cabe remarcar que la 
presente norma requerirá la instalación 
de la pertinente demarcación horizontal 
y el señalamiento vertical y se establece 
que el Ejecutivo Municipal procederá a 
la colocación de cartelería con la leyenda 
“Precaución –Entrada y Salida de ambu-
lancias”.
También fue aprobado el dictamen 
N°03/2023, origen Partido Ciudadanos, 
presentado por la concejal Cintia Susñar 
por el cual se establece al 10 de diciembre 
como fecha conmemorativa a las víctimas 
del Lago Yehuin y se determina que el 
Municipio de Río Grande realice un acto 
conmemorativo el 10 de diciembre de 
cada año recordando la tragedia del Lago 
Yehuin.

Río Grande.- La concejal Cintia Susñar 
remarcó que “sabemos que es muy im-
portante para las familias que se conme-
more dicha fecha y también que las nue-
vas generaciones conozcan parte de la 
historia de los habitantes de nuestra ciu-
dad. En este trágico accidente, perdieron 
la vida tres personas mayores de edad y 
nueve niños”.
Asimismo, recordó que “nuestra socie-
dad se vio conmocionada por la terrible 
tragedia que se produjo en la zona del 
Lago Yehuin; sabemos que eran familias 
muy conocidas de la ciudad en una co-
munidad que era mucho más pequeña en 

ese entonces. Este triste hecho impulsó a 
muchos vecinos y vecinas a llegar al lugar 
para ayudar con los rastrillajes”.
La edil destacó “el acompañamiento de 
mis pares para que, a partir de ahora, 
recordamos cada 10 de diciembre, a las 
víctimas del accidente a través de un acto 
conmemorativo en nuestra ciudad. Tam-
bién propusimos colocar un monolito 
con una placa alusiva en la costa de Río 
Grande”.
Por otro lado, celebró el visto bueno que 
tuvo otro de sus proyectos que establece 
“la construcción de una garita de colecti-
vos con todas las condiciones correspon-

dientes en la intersección Colón y Riva-
davia, teniendo en cuenta la institución 
educativa que se encuentra en esta zona 

de la ciudad y que son muchos los jóve-
nes que esperan el colectivo para regresar 
a sus hogares”.

Se realizó la III Sesión Ordinaria 

Ediles aprobaron la creación de un carril contracorriente 
en la calle Mackynlay para uso de Ambulancias
Los ediles llevaron adelante la III Sesión Ordinaria en la que se trataron las distintas propuestas de los diferentes bloques. Entre los proyectos aproba-
dos, los concejales sancionaron la creación un carril contracorriente en la calle Mackynlay, entre Avenida Belgrano y el acceso al Hospital Regional Río 
Grande, para uso exclusivo de las Ambulancias. También aprobaron la colocación de una garita de colectivo en intersección de calles Colón y Rivadavia. 
Asimismo, se estableció el uso obligatorio de la imagen de las Islas Malvinas en indumentaria municipal. Además, designaron con el nombre de “Lic. en 
enfermería Graciela Aurelia Villarroel” al nuevo Centro de Salud del Barrio Malvinas Argentinas.

Este miércoles los concejales llevaron adelante la III Sesión Ordinaria en la cual 
pusieron a consideración una variada cantidad de proyectos impulsados desde 
los distintos Bloques que integran el Cuerpo de Concejales como así también 
por el Departamento Ejecutivo Municipal.

Concejal Cintia Susñar

“A partir de ahora, las víctimas del accidente en el Lago 
Yehuin tendrán su merecido homenaje”
Tras concretarse la III Sesión Ordinaria del año, la concejal Cintia Susñar 
destacó el acompañamiento de sus pares a su Proyecto de Ordenanza para 
establecer el día 10 de diciembre de cada año, como fecha conmemorativa 
a las víctimas del trágico accidente acaecido en el Lago Yehuin en el año 
1989.

La concejal Cintia Susñar remarcó que “sabemos que es muy importante para las 
familias que se conmemore dicha fecha y también que las nuevas generaciones 
conozcan parte de la historia de los habitantes de nuestra ciudad. En este trágico 
accidente, perdieron la vida tres personas mayores de edad y nueve niños”.
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Río Grande.-Luego de finalizada la III sesión ordinaria, 
el presidente del Concejo Deliberante Raúl von der Thu-
sen se refirió respecto al no a ver conseguido el quórum 
para designar a propuesta del Ejecutivo municipal como 
nuevo vocal del Tribunal de Cuentas Municipal a Gus-

tavo Zanone y a la situación de las licencias para taxis y 
remises.
Al respecto sostuvo que “la verdad que fue una sesión 
más, digamos, más allá de la situación electoral que se 
avecina en los próximos días, tomamos la decisión de se-
sionar de igual manera, quizás no salieron algunos pro-
yectos de comisiones que se pretendía que salgan, pero 
bueno, esto también tiene que ver para no llevar algún 
tema legislativo a la sesión y que luego se mezcle con 
la cuestión electoral, como sucedió, por ejemplo, con 
la situación de taxis y remises, que el dictamen ese no 
terminó saliendo, no se consiguió la mayoría necesaria 
para que no sea tratado en esta sesión, seguramente en las 
próximas va a haber tratamientos sobre esto”. 
Consultado sobre si esta sesión se vio condicionada por 
el aspecto político-electoral, dijo que “el tema de taxis y 
remises podría haber sido uno de los temas porque en-
tendíamos también que justo se daba en un momento 
electoral donde hay muchos sectores involucrados y esto 
generaba también un inconveniente a la hora de la discu-
sión, por eso se ha tomado la decisión de no tratarlo en 
esta sesión”.
En este orden dijo que “sí se han tratado otros asuntos 
que son importantes, no hemos podido lograr la desig-
nación del vocal del Tribunal de Cuentas que quería ser 
designado por el intendente Pérez, pero no contó con las 
mayorías necesarias así que estuve obligado a pasarlo a 
comisión, seguramente en la próxima semana se tratará 
en comisión la designación”, explicó.
Con respecto a si hubo factores políticos en no refrendar 
la propuesta del Ejecutivo para el vocal del TCM, señaló 
que “la propuesta del Ejecutivo es una facultad constitu-
cional que tiene, está marcada en la Carta Orgánica, el In-
tendente y las dos minorías, la primera y segunda minoría 
del Concejo Deliberante, que ya están hoy en posesión 
del cargo, faltaba la designación del vocal designado por 
el Intendente y esto no se pudo lograr, quizás en algún 
otro momento podría haber sido más sencillo”.
El edil recordó que “en mis ocho años de concejal, sola-
mente se dio este caso una sola vez, aunque aún no des-
cartemos de que no se va a aprobar, pero se dio un caso 

de que una propuesta de una concejal no fue aprobada”.
Cabe remarcar que en este caso el doctor Gustavo Za-
none actualmente es fiscal del Tribunal de Cuentas y al 
respecto Von der Thusen manifestó que “el intendente 
ha designado al doctor Gustavo Zanone, que hoy es fiscal 

legal del Tribunal de Cuentas, pero hoy no se ha podido 
lograr la mayoría necesaria para aprobar la resolución”.
Ante la negativa de la mayoría del Cuerpo deliberativo 
de no votar el proyecto de designación de Zanone, plan-
teó que “habrá que preguntárselo a los concejales que no 
quisieron votar, solamente se dijo que entró con poco 
tiempo, lo único que tenían que leer era una hojita, yo les 
decía, los concejales somos concejales las 24 del día, en 
cualquier momento del día podrían haber leído el currí-
culum, que era una hoja, es una hoja A4 que se envió a 
todos los correos”.
Puntualizó que “la mayoría tomó esta postura, no la una-
nimidad, pero la mayoría, por lo cual no había mayoría 
para que esto se pueda lograr, creo que de nueve había 
tres concejales que estaban de acuerdo”.
Con respecto a los pasos a seguir ahora en cuanto a la 
designación, expresó que “pasó a comisión, la próxima 

semana vamos a comenzar con tratamiento de comisión 
el día lunes y seguramente va a ser uno de los primeros 
asuntos que se va a tratar en la comisión N° 5, quizás se 
va a convocar al doctor Zanone para que venga a explicar 
y también algún representante de la municipalidad para 
que explique la designación”. 
Con respecto a lo expresado por el concejal Calisaya que 
señaló que el proyecto fue presentado por fuera del re-
glamento, Von der Thusen resaltó que “no es fuera del 
reglamento, el reglamento permite que los asuntos pue-
dan ingresar y luego con la mayoría se puede incorpo-
rar al orden del día, esto sucede, tiene cuatro años ya de 
concejal Calisaya, así que no creo que desconozca esto y 
en muchas oportunidades sucede y no fue un asunto del 
Ejecutivo, sino que fue un asunto presentado por pre-
sidencia, porque eso es lo que dice el reglamento, entra 
la designación que hace el Intendente de su vocal y el 
presidente lleva adelante un proyecto de resolución para 
presentar el orden del día”.
Puntualizó que “el Tribunal de Cuentas tiene que estar 
integrado por tres vocales y hoy está integrado solamente 
por dos que fueron designados por las minorías del Con-
cejo”, dijo, al tiempo que agregó que “el reglamento in-
terno del Tribunal de Cuentas dice que en el caso de que 
no estén los vocales, subroga para algún tipo de votación 
alguna de los fiscales, así que el doctor Zanone continúa 
de alguna manera en algunos asuntos y en algunos asun-
tos tiene que subrogar al vocal que hoy no está presente”.

TAXIS Y REMISES

Por otro lado se refirió a la situación de las licencias para 
los taxis y remises, para lo cual manifestó que “no se con-
siguió la mayoría del dictamen, pero yo soy de la idea de 
que primero se tenía que terminar el estudio de mercado, 
que es lo que venimos planteando todo este tiempo, la 
municipalidad ya ha comenzado las reuniones con la Uni-
versidad Nacional de Tierra del Fuego y con la UTN y ya 
en los próximos días comenzará este estudio de mercado 
para saber realmente cuánta licencia son las que la ciudad 
de Río Grande necesita”.
Por último desmintió que “desde el municipio se los haya 
invitado a los concejales a participar del estudio de mer-
cado, a mí personalmente no me ha llegado ninguna invi-
tación para trabajar en el estudio de mercado”.

Adujeron falta de tiempo para estudiar el CV del profesional designado por el Ejecutivo

Concejales postergaron la designación de 
Zanone como Vocal de Cuentas Municipal
Durante la III sesión ordinaria realizada este miércoles, por mayoría los ediles postergaron la propuesta del Ejecutivo municipal para designar como 
Vocal de Cuentas Municipal al Dr. Gustavo Zanone y el proyecto pasó a comisión. Al respecto el presidente del Concejo Deliberante Raúl von der Thusen 
señaló que “no se logró la mayoría para aprobar la designación”. En este sentido sostuvo que “los concejales que se negaron dijeron que este tema entró 
con poco tiempo, pero en cualquier momento del día podrían haber leído el curriculum”, afirmó.

Por mayoría los ediles postergaron la propuesta del Ejecutivo municipal para designar como Vocal de Cuentas 
al Dr. Gustavo Zanone y el proyecto pasó a comisión.



Tierra del  Fuego, jueves 4 de Tierra del  Fuego, jueves 4 de MAYOMAYO  de 2023de 2023Pag. 12 PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- La Cámara de Comercio de Río Grande 
y el Gobierno de la provincia a través del InFueTur, 
avanzaron ayer en el trabajo del Plan Estratégico para 
el turismo en la provincia, incluyendo consultas con el 
sector privado.
En ese contexto, el titular de la entidad mercantil, José 
Luís Iglesias, se refirió la organización de una comisión 
mixta con Chile para potenciar la zona Norte de la Isla 
Grande de Tierra del Fuego con eje en Porvenir y se 
está trabajando en la reinstalación del puente de Rad-
man y la globalización de la carrera de la Hermandad 
con la mencionada localidad chilena de Porvenir. El ob-
jetivo es optimizar los recursos propios y potenciar la 
zona norte de Tierra del Fuego.
“En la presentación que vamos a ver ahora, evidente-
mente vamos a tener muchos puntos de contacto con 
la realidad circundante que nos obliga a transformar el 
eje del turismo en la zona norte. Nuestra Cámara des-
de hace tiempo está abocada al desarrollo de políticas 
ciertas para lo mismo hay algunas circunstancias como 
por ejemplo el manejo del bosque con los siniestros del 
corazón de la isla o el tema de la plaga tanto del castor 
como los perros asilvestrados que nos obligan a tener 
una mirada conjunta con la parte chilena”, expuso ‘Gigi’ 
Iglesias.
En este sentido, confió que “nuestra Cámara de Comer-
cio está organizando una comisión mixta con la gen-
te del Porvenir y otros actores para tratar de poner en 
valor todo el potencial de nuestra zona conjunta en la 
isla. Nosotros lo denominamos internamente la Ruta al 

Fuego, pero puede tener otras denominaciones, como el 
Sendero del Fuego, eso se está analizando. También con 
el Cónsul (de Chile en Río Grande) Roberto Ruiz Pira-
cés, estamos manteniendo encuentros y él, en general, 
está colaborando con nosotros en charlas permanentes 
para los puntos de vista que se exponen”.
Resumió que “lo que queremos es poner en valor, no 
solo de la isla, sino también el potencial que tenemos 
para desarrollar. En este sentido también estamos ha-
ciendo reuniones, recabando información para la puesta 
en funcionamiento del puente del río Radman que lo 

perdimos hace rato y se viene reclamando como una 
parte necesaria para el desarrollo de nuestra zona, hay 
gestiones hechas ante la Vialidad Nacional y creemos 

que tendríamos que tener en el mes de octubre una res-
puesta cierta y valedera para vincular esa parte de la isla 
que de alguna forma está incomunicada y nos quita po-
tencial al desarrollo cierto de esa parte turística”.

GLOBALIZAR EL GRAN PREMIO 
DE LA HERMANDAD

Por otro lado, recordó que “con la gente de Porvenir 
ya tenemos experiencias conjuntas, por ejemplo, con el 
tema del Gran Premio de la Hermandad desde hace casi 

medio siglo; por eso nos vamos a vincular con la gente 
que organiza la carrera, en especial con Mónica (Co-
bián), asimismo con gente que conocemos de turismo, 
para tratar de darle un rango universal, para decirlo así, 
para globalizar, para tratar de poner en valor el evento 
a nivel internacional y también llamar a autoridades na-
cionales de los dos países para venir a apoyar y desarro-
llar este evento”.
“Debemos buscar lo que tenemos en común, tenemos 
que hacer un manejo conjunto de nuestros recursos, 
sino, tenemos el riesgo de perder todo. Hay circuns-
tancias y manejos, tanto desde el Huanaco como de las 
plagas que nos acechan, por lo que evidentemente te-
nemos que trabajar más encolumnados en el desarrollo 
común y dejar de ver con una mirada chiquita que no 
es”, animó.
Adelantó que en la próxima reunión del Comité de 
Frontera que se realizará en octubre, “desde nuestra Cá-
mara también vamos a aportar para un plan estratégico 
de desarrollo que va a ser conjuntamente con el aporte 
del InFueTur y el Municipio local con el área de Turis-
mo, por un verdadero desarrollo de lo que necesitamos 
en Tierra del Fuego para, como se dice comúnmente, 
poner en valor estos recursos”. 
“Igual hay un contacto permanente, tanto con Río Ga-
llegos como con Punta Arenas porque en su momento 
habíamos visto al triángulo, hemos hecho jornada cuan-
do Diego (Navarro) era presidente (de la CCIP) para 
tratar de poner en valor todo el potencial de los 600.000 
habitantes que tenemos entre las trs ciudades. Entonces, 
de alguna forma el manejo de recursos de aeropuertos, 
de puertos, de mercadería, tenemos que tratar de tener 
más comercio, más relaciones entre las dos naciones, 
por supuesto, y dejar de lado de mezquindades y tratar 
de desarrollar lo propio, que es lo mejor; optimizar lo 
propio es lo más fácil. Nuestra tarea que vamos a de-
sarrollar en estos años venideros va a ser estrictamen-
te potenciar la zona norte, después el resto vendrá por 
añadidura”, concluyó.

Desarrollo económico y vinculación con Chile

Iglesias renovó el reclamo de restituir 
el puente en Radman
La Cámara de Comercio de Río Grande está organizando una comisión mixta con la ciudad de Porvenir y otros actores “para tratar de poner en valor 
todo el potencial de nuestra zona conjunta en la isla”, confió su titular José Luís Iglesias, quien renovó el reclamo de la restitución del puente en Radman 
(en el Paso Internacional Bella Vista) como había hace unos años, “porque es una parte necesaria para el desarrollo de nuestra zona y vincular esa parte 
de la isla que de alguna forma está incomunicada y nos quita potencial al desarrollo cierto de esa parte turística”. También apuntó a globalizar el Gran 
Premio de la Hermandad con un acompañamiento decidido por parte de las autoridades nacionales de ambos países.

‘Gigi’ Iglesias entendió que “se debe volver a colocar un puente en Radman para vincularnos con Chile y 
potenciar la zona norte de la Isla”. El paso Fronterizo Bella Vista se encuentra cerrado al transito desde 2018 
por falta de un puente.

Ayer José Luís Iglesias participó de la reunión impulsada por el InFueTur para el desarrollo estratégico del 
Turismo en Tierra del Fuego en la sede de la Cámara de Comercio de Río Grande.
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Río Grande.- En la mañana de este miér-
coles el Instituto Fueguino de Turismo 
llevó adelante una nueva reunión para 
avanzar en el armado del Plan Estraté-
gico de Turismo Sustentable, encuentro 
que se celebró en la sede de la Cámara de 
Comercio, Industria y Producción de Río 
Grande (CCIP).
El evento contó con la presencia de la 
licenciada Stella Maris Alazard, Directora 
Provincial de Desarrollo y Gestión, Zona 
Centro y Norte del Instituto Fueguino de 
Turismo, quien fue acompañada por el 
Secretario de Enlace del Gobierno pro-
vincial, Federico Giménez, en tanto que 
por la entidad mercantil estuvieron su 
presidente José Luís Iglesias, el vicepresi-
dente 2° Daniel Torrecillas y el Profesor 
Daniel Lizardo, integrante de la Comi-
sión Directiva.
La jornada contó con la participación de 
consultores de primer nivel nacional e in-
ternacional y la colaboración del sector 
privado. También se trabaja en la medi-
ción de la actividad turística en la provin-
cia para poder planificar y proyectar el 
desarrollo a futuro.
Alazard explicó que estas reuniones son 
mensuales y que “se tenía que hacer en el 
2020, pero por la pandemia lo iniciamos 
en el 2021; es un trabajo con un grupo 

de consultores y el trabajo interno de 
los agentes del InfueTur para delimitar 
la planificación de acá a cuatro años del 
turismo en la provincia”. 
Agregó que “los consultores están vinien-
do todos los meses, si bien el plan ya está 

redactado, puesto que ya se trabajó con el 
sector privado, con las cámaras, con los 
agentes públicos de diferentes áreas rela-
cionadas a la actividad turística”.
Dichos consultores trabajan sobre los 
proyectos específicos para cada zona. 

“El mes pasado estuvimos trabajando en 
algunos ejes, este mes se va a empezar 
a trabajar también en algunos proyectos 
específicos, en este caso de zona norte, a 
la tarde tenemos otra jornada en el cora-
zón de la isla. Así que la idea es empezar 

a planificar lineamientos de desarrollo tu-
rístico en la provincia”, avanzó Alazard.
Observó que “Tierra del Fuego es un 
poco sinónimo de turismo, sobre todo 
Ushuaia, pero aquí en la Zona Norte, se 
pretende potenciar y fortalecer el turis-

mo con el sector privado, porque es mo-
tor de la economía sin chimeneas”. 
Sobre la participación del IPIEC (Institu-
to Provincial de Análisis e Investigación, 
Estadística y Censos), la funcionaria ex-
plicó que “dentro de los lineamientos del 
plan, una de las cuestiones era conocer 
un poco mejor nuestros datos estadísti-
cos. Si bien se desarrolla hace muchos 
años la encuesta de ocupación hotelera, 
se empezó a trabajar también en con-
junto con el IPIEC y asimismo con otra 
consultoría externa en lo que hace a la 
medición del turismo, de la actividad tu-
rística en general, desde el punto de vista 
no sólo de los visitantes que arriban, sino 
también de lo que vuelca económica-
mente el turismo a la provincia, directa e 
indirectamente”.
En este punto, Alazard dijo que en ese 
sentido “estamos encaminados también, 
porque sabemos que si no tenemos es-
tadística es muy difícil poder planificar 
y proyectar, así que creo que con lo que 
son los datos estadísticos y este trabajo 
arduo que se está haciendo en números 
para cuantificar la actividad, más el traba-
jo del Plan Estratégico de Turismo Sus-
tentable de la provincia, vamos a tener 
dos pilares fundamentales para un desa-
rrollo planificado de la actividad futura”. 

InFueTur y sector privado 

Avanzan con el Plan Estratégico de Turismo 
Sustentable
Este miércoles a la mañana se concretó un nuevo encuentro en la sede de la Cámara de Comercio de Río Grande entre el InFueTur y el sector privado y 
dieron un paso más en el avance del Plan Estratégico de Turismo Sustentable impulsado por el Gobierno provincial. 

La licenciada Stella Maris Alazard, Directora Provincial de Desarrollo y Gestión, 
Zona Centro y Norte del Instituto Fueguino de Turismo, en la apertura del evento.
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Río Grande.- Desde la Secretaría de Ciencia y Tecnolo-
gía dependiente del Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología, conjuntamente con Casa de las 
Artes de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, 
se brindará un curso intensivo en digitalización de ob-
jetos en 3D los días 5 y 6 de Mayo en las instalaciones 
del Museo Fueguino de Arte “Nini Bernadello” en la 
ciudad de Río Grande.
A través de estos cursos se busca ofrecer conocimien-

tos y pautas generales a tener en cuenta para la digita-
lización de productos y objetos físicos, a través de la 
práctica de escaneo y el proceso de digitalización para la 
obtención de archivos de modelos 3D para poder reali-
zar otros trabajos.
Esta capacitación está destinada a estudiantes, docen-
tes de la Licenciatura de Medios Audiovisuales de la 
UNTDF, Diseño, Ingeniería, y a quienes tengan ganas 
de aprender y ampliar sus conocimientos prácticos en la 

digitalización en 3D.
Quienes deseen inscribirse o tener mayor información 
lo podrán hacer comunicándose a través de casadelasar-
tes@untdf.edu.ar o vinculacion.cyt@tdf.edu.ar 

Río Grande.- Por primera vez, la Briga-
da más austral del Ejército Argentino 
desarrolla un ejercicio en Tierra del Fue-
go. Este ejercicio es inédito porque por 
primera vez elementos del Ejército Ar-
gentino, tomando como eje la visión de 
la Argentina bicontinental, la proyección 
hacia la Antártida y el Atlántico Sur y con 
la intención de fortalecer la presencia de 
las Fuerzas Armadas en el territorio in-
sular.
La ejercitación comenzó el pasado mar-
tes 2 de mayo y se extenderá hasta el día 
6 del mismo mes. Las actividades se rea-
lizan en el territorio y se incluyen tareas 
como establecer un puente aéreo para 
trasladar personal y medios desde la Ar-

gentina continental a la insular, la impar-
tición de orientación topográfica y tácti-
cas; la fijación de posiciones y puntos de 
interés en el terreno; la coordinación de 
los lugares de actuación con la Infante-
ría de Marina; y la marcación de líneas de 
operaciones.
La Brigada Mecanizada XI, está a cargo 
de la actividad, de la que también partici-
pan miembros del Comando de la Fuer-
za de Infantería Marina Austral, integra-
do por el Batallón de Infantería Marina 
4 y 5, junto al Destacamento Naval Río 
Grande y personal de la Fuerza Aérea 
con aviones de transporte SAAB 340 
pertenecientes a la IX Brigada Aérea con 
asiento en Comodoro Rivadavia.

Defensa nacional

Por primera vez, la Brigada más austral del Ejército 
Argentino desarrolla un ejercicio en Tierra del Fuego
Por primera vez en la provincia se está desarrollando el ejercicio “Excur-
sión táctica” del que participan miembros de la Brigada Mecanizada XI 
del Ejército Argentino, con apoyo de Infantería de Marina y personal de 
la IX Brigada Aérea de la Fuerza Aérea. Esta acción que se está llevando 
a cabo en las ciudades de Tolhuin y Río Grande, tiene por finalidad com-
probar los planes operativos y fortalecer su presencia en Tierra del Fuego.

La Brigada Mecanizada XI, está a cargo de la actividad, de la que también partici-
pan miembros del Comando de la Fuerza de Infantería Marina Austral, integrado 
por el Batallón de Infantería Marina 4 y 5, junto al Destacamento Naval Río Gran-
de y personal de la Fuerza Aérea con aviones de transporte SAAB 340 pertene-
cientes a la IX Brigada Aérea con asiento en Comodoro Rivadavia.

Capacitación en diseño

Curso intensivo de digitalización de objetos en 3D
Se realizará los días 5 y 6 de Mayo en las instalaciones del Museo Fueguino de Arte “Nini Berna-
dello” en la ciudad de Río Grande. Esta capacitación está destinada a estudiantes, docentes de la 
Licenciatura de Medios Audiovisuales, Diseño, Ingeniería, y a quienes tengan ganas de aprender y 
ampliar sus conocimientos prácticos en la digitalización en 3D. Información a mail: casadelasartes@
untdf.edu.ar o vinculacion.cyt@tdf.edu.ar.
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Río Grande.- El avión había sido presen-
tado en el mes de abril en el Aeropuerto 
Internacional de Ezeiza luego de 16 años 
de que la aerolínea de bandera no contara 
en su flota con un carguero puro.
El evento constituye un hito histórico 
para Tierra del Fuego AIAS ya que per-
mitirá reforzar la matriz productiva pro-
vincial con el consecuente impacto en el 
empleo y en la industria.
El Gobernador Gustavo Melella celebró 
el inicio de esta logística “lograda a través 
de un acuerdo entre Aerolíneas Argenti-
nas y el sector privado, logística que favo-
recerá el desarrollo de la provincia con el 

transporte diario de insumos y productos 
terminados hechos en Tierra del Fuego”.
“Esta operación permitirá potenciar la 
producción de autopartes para las prin-
cipales automotrices del país y la expor-
tación de distintos productos, diversifi-
cando la matriz productiva de nuestra 
provincia”, consideró el Mandatario.
La aeronave es un Boeing 737 con una ca-
pacidad de carga de alrededor de 4 tonela-
das y una autonomía de vuelo de 3700 ki-
lómetros. Cuenta con detección de humo, 
portón de carga hidráulico y apertura total 
para el ingreso de vehículos, maquinaria y 
contenedores.

Ushuaia.- El representante del Municipio 
en la CAAE, Gustavo Ventura, sostuvo 
que “se trata de un espacio fundamental 
para el análisis y fortalecimiento de los 
aspectos técnicos que requiere el fun-
cionamiento del régimen de promoción 

industrial”, al tiempo que consideró que 
“en este momento histórico tenemos que 
atender temas cruciales como la necesi-
dad de divisas para el funcionamiento del 
sector, o aprobar procesos productivos 
referidos a la compra de Ambassador por 
parte de Mirgor para dar continuidad así 
a más de 100 trabajadores de Ushuaia”. 
Agregó que “esto me fue instruido como 
premisa por el Intendente Walter Vuoto 

y pudimos exitosamente hacerlo efecti-
vo” ya que “se producirán televisores en 
la ex Ambassador”.
Ventura dijo que “también tratamos te-
mas que considero de suma importancia 
como la posibilidad de sacar residuos de 

nuestra provincia vía marítima”, asegu-
rando que “esto va a ser acompañado 
por nosotros”.
Por último, afirmó que “vamos a tra-
bajar para siempre dar la discusión más 
profunda, que es la estrategia producti-
va para la provincia”, ya que “el diálogo 
con los distintos actores es la clave para 
poder avanzar en el desarrollo de herra-
mientas en conjunto”.

Ushuaia.- Durante la reunión junto a ge-
rentes, supervisores y analistas se habló 
sobre el plan de obras ejecutado por la 
gestión del intendente Walter Vuoto en 
los últimos años, destacando el avance en 
la construcción de la Residencia del Adul-
to Mayor, una deuda histórica que la Mu-
nicipalidad de Ushuaia está concretando 
a través de un convenio firmado con el 
grupo Newsan.

"Estamos avanzando en la construcción 
de la Residencia del Adulto Mayor gracias 
a este convenio con Newsan, que per-
mitirá brindar una atención de calidad a 
nuestros adultos mayores", afirmó Muñiz 
Siccardi. Durante la charla, se destacó la 
importancia de la obra pública como eje 
central de cambio real y en seguir avan-
zando en políticas públicas que lleguen a 
todos los barrios de la ciudad.

Aerolíneas Argentinas 

Comenzó a operar su primer 
vuelo de carga en Río Grande
En horas de la mañana de este miércoles arribó a Río Grande el Boeing 737 
de carga de Aerolíneas Argentinas para dar inicio a sus operaciones trans-
portando insumos y productos del grupo Mirgor. Se trata de un Boeing 737 
que transportará insumos y productos del Grupo Mirgor. El avión había 
sido presentado en Ezeiza en el mes de abril.

Reunión de la Comisión del Área Aduanera Especial

Avanzan en los procesos 
productivos en el marco 
del FAMP
Con presencia de funcionarios de la Municipalidad de Ushuaia, se realizó 
una nueva reunión de la Comisión del Área Aduanera Especial (CAAE), 
que además integran el Gobierno provincial, la Aduana, la Secretaría de 
Industria de Nación, cámaras empresariales y sindicatos.

El representante del Municipio en la CAAE, Gustavo Ventura, sostuvo que “se 
trata de un espacio fundamental para el análisis y fortalecimiento de los aspectos 
técnicos que requiere el funcionamiento del régimen de promoción industrial”.

Destacó el avance en la construcción de la Residencia 
del Adulto Mayor

Muñiz Siccardi visitó la Planta 
5 de Newsan
La secretaria de Planificación e Inversión Pública, Gabriela Muñiz Siccar-
di, visitó la Planta 5 de Newsan, donde fue recibida por Cristian Malvido, 
gerente de Recursos Humanos. 
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Río Grande.- En la mañana de este miér-
coles el Instituto Fueguino de Turismo 
llevó adelante una nueva reunión para 
avanzar en el armado del Plan Estraté-
gico de Turismo Sustentable, encuentro 
que se celebró en la sede de la Cámara de 
Comercio, Industria y Producción de Río 
Grande (CCIP).
El evento contó con la presencia de la 
licenciada Stella Maris Alazard, Directora 
Provincial de Desarrollo y Gestión, Zona 
Centro y Norte del Instituto Fueguino de 
Turismo, quien fue acompañada por el 
Secretario de Enlace del Gobierno pro-
vincial, Federico Giménez, en tanto que 
por la entidad mercantil estuvieron su 
presidente José Luís Iglesias, el vicepresi-
dente 2° Daniel Torrecillas y el Profesor 
Daniel Lizardo, integrante de la Comi-
sión Directiva.
La jornada contó con la participación de 
consultores de primer nivel nacional e in-
ternacional y la colaboración del sector 
privado. También se trabaja en la medi-
ción de la actividad turística en la provin-
cia para poder planificar y proyectar el 
desarrollo a futuro.
Alazard explicó que estas reuniones son 
mensuales y que “se tenía que hacer en el 
2020, pero por la pandemia lo iniciamos 
en el 2021; es un trabajo con un grupo 

de consultores y el trabajo interno de 
los agentes del InfueTur para delimitar 
la planificación de acá a cuatro años del 
turismo en la provincia”. 
Agregó que “los consultores están vinien-
do todos los meses, si bien el plan ya está 

redactado, puesto que ya se trabajó con el 
sector privado, con las cámaras, con los 
agentes públicos de diferentes áreas rela-
cionadas a la actividad turística”.
Dichos consultores trabajan sobre los 
proyectos específicos para cada zona. 

“El mes pasado estuvimos trabajando en 
algunos ejes, este mes se va a empezar 
a trabajar también en algunos proyectos 
específicos, en este caso de zona norte, a 
la tarde tenemos otra jornada en el cora-
zón de la isla. Así que la idea es empezar 

a planificar lineamientos de desarrollo tu-
rístico en la provincia”, avanzó Alazard.
Observó que “Tierra del Fuego es un 
poco sinónimo de turismo, sobre todo 
Ushuaia, pero aquí en la Zona Norte, se 
pretende potenciar y fortalecer el turis-

mo con el sector privado, porque es mo-
tor de la economía sin chimeneas”. 
Sobre la participación del IPIEC (Institu-
to Provincial de Análisis e Investigación, 
Estadística y Censos), la funcionaria ex-
plicó que “dentro de los lineamientos del 
plan, una de las cuestiones era conocer 
un poco mejor nuestros datos estadísti-
cos. Si bien se desarrolla hace muchos 
años la encuesta de ocupación hotelera, 
se empezó a trabajar también en con-
junto con el IPIEC y asimismo con otra 
consultoría externa en lo que hace a la 
medición del turismo, de la actividad tu-
rística en general, desde el punto de vista 
no sólo de los visitantes que arriban, sino 
también de lo que vuelca económica-
mente el turismo a la provincia, directa e 
indirectamente”.
En este punto, Alazard dijo que en ese 
sentido “estamos encaminados también, 
porque sabemos que si no tenemos es-
tadística es muy difícil poder planificar 
y proyectar, así que creo que con lo que 
son los datos estadísticos y este trabajo 
arduo que se está haciendo en números 
para cuantificar la actividad, más el traba-
jo del Plan Estratégico de Turismo Sus-
tentable de la provincia, vamos a tener 
dos pilares fundamentales para un desa-
rrollo planificado de la actividad futura”. 

InFueTur y sector privado 

Avanzan con el Plan Estratégico de Turismo 
Sustentable
Este miércoles a la mañana se concretó un nuevo encuentro en la sede de la Cámara de Comercio de Río Grande entre el InFueTur y el sector privado y 
dieron un paso más en el avance del Plan Estratégico de Turismo Sustentable impulsado por el Gobierno provincial. 

La licenciada Stella Maris Alazard, Directora Provincial de Desarrollo y Gestión, 
Zona Centro y Norte del Instituto Fueguino de Turismo, en la apertura del evento.
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Río Grande.- Este sábado a partir de las 
18 horas, se llevará a cabo un nuevo tor-
neo de truco organizado por la UOM de 
Río Grande. 
El valor de la inscripción es de 5000 pe-
sos por pareja y las entradas se pueden 
comprar por intermedio de las y los de-
legados de base en cada establecimiento 
o el mismo día, en el mismo lugar donde 
se realizará el torneo. “La idea es poder 
realizar actividades sociales para gene-
rar mayor integración en nuestra base y 
además con el resto de la sociedad, ya 
que la participación es abierta a la co-
munidad y vamos disponer de 150 mil 

pesos en premios” indicaron desde la 
organización gremial.
En el marco de las actividades que todos 
los años se llevan a cabo por parte de la 
UOM, este sábado 6 de mayo a partir de 
las 18 horas, decidieron volver a realizar 
el tradicional torneo de truco metalúr-
gico en el gimnasio que la organización 
tiene en calle Córdoba 738. El valor de 
la inscripción es de 5000 pesos por pa-
reja de jugadores y habrá 100 mil pesos 
a los ganadores y 50 mil para quienes 
ocupen el segundo lugar. 
“La idea es poder realizar actividades 
sociales para generar mayor integración 

en nuestra base y además con el resto 
de la sociedad, ya que la participación 
es abierta a la comunidad y vamos dis-
poner de 150 mil pesos en premios” in-
dicaron desde la organización gremial y 
agregaron que la iniciativa “surgió por 
el auge que tiene es juego de mesa entre 
nuestros compañeros y compañeras de 
una amplia gama generacional”.
Las entradas se pueden obtener por 
intermedio de los delegados de base o 
comprar directamente el mismo día del 
torneo en lugar donde se llevará a cabo. 
También mencionaron que habrá servi-
cio de buffet.

Río Grande.- “Hace 11 años que veni-
mos haciendo el locro y todos los años 
hacemos una gran cantidad, este año 
fueron más de 4000 porciones y segu-
ramente vamos a superar lo previsto”, 
señaló el secretario General del CEC 
Río Grande y Tolhuin, Eusebio Barrios, 
refiriéndose a la entrega de locro que 
hicieron para afiliados, afiliadas y sus fa-
milias, este Primero de Mayo.
Luego mencionó que fueron varios días 
de preparación y destacó que fue “una 

oportunidad para encontrarnos con 
toda la gente, saludarnos y pasar una 
jornada festiva para todos”. Respec-
to del respeto del feriado, aseguró que 
los supermercados estuvieron cerrados 
y mencionó que “algunas panaderías y 
otros comercios siempre abren, pero la-
mentablemente no podemos hacer mu-
cho”.
Respecto de la conmemoración, dijo 
que el deseo fue “que los compañeros 
y las compañeras lo pasen lindo junto a 

sus familias” y destacó que “la expecta-
tiva es seguir como vamos, porque esta-

mos bastante bien en relación a cómo 
está la situación general”.

150 mil pesos en premios

Anuncian “Gran torneo de truco metalúrgico” 
para este sábado
A las 18 horas del próximo sábado, en el gimnasio de la UOM Río Grande en calle Moyano, arrancará un torneo de truco organizado por el gremio me-
talúrgico. “La idea es poder realizar actividades sociales para generar mayor integración en nuestra base y además con el resto de la sociedad, ya que la 
participación es abierta a la comunidad y vamos disponer de 150 mil pesos en premios” indicaron desde el sindicato metalúrgico.

Empleados de comercio

“La expectativa es seguir como vamos”
El Centro de Empleados de Comercio de Río Grande y Tolhuin entregó más 
de 4000 porciones de locro este lunes, por el Día del Trabajador. El secreta-
rio General del gremio, Eusebio Barrios, destacó que fue “una oportunidad 
para encontrarnos con toda la gente, saludarnos y pasar una jornada festi-
va para todos”. Sobre la situación del sector, desde el gremio mencionaron 
que “la expectativa es seguir como vamos, porque estamos bastante bien en 
relación a cómo está la situación general”.

El Centro de Empleados de Comercio de Río Grande y Tolhuin entregó más de 
4000 porciones de locro este lunes, por el Día del Trabajador.
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Río Grande.- Marcela Leal creó la asocia-
ción ‘Mucho por Vivir’ en Río Grande, 
la cual preside, después de la pérdida de 
su hijo por suicidio. La asociación brin-
da apoyo a familias que hayan perdido a 
un ser querido o que estén pasando por 
un proceso de dolor. También ofrecen 
grupos de acompañamiento para jóvenes 
con problemas de salud mental. La pro-
vincia de Tierra del Fuego tiene una alar-
mante situación de salud mental y falta 
de recursos para atenderla. Se espera que 
el Gobierno tome medidas para mejorar 
la situación.
“Mucho por Vivir nace en un proceso de 
dolor con la pérdida de uno de mis hijos 
de 23 años, quien se quita la vida en el 
2021. A partir de esa fecha empezamos a 
visibilizar el tema, a salir a pedir por la sa-
lud mental como un derecho de todos”, 
explicó Marcela.
“Al ver que muchos jóvenes y adolescen-
tes se quitaban la vida en la pandemia 
también, tuvimos muchos casos aún de 
abuelitos que se quitaban la vida por es-
tar solos, así que empezamos a visibilizar 
esta problemática que a todos nos afecta 
como sociedad”, agregó.

ACOMPAÑAMIENTO 
DEL MUNICIPIO DE 

RÍO GRANDE Y SEDRONAR

Marcela Leal contó que desde la aso-
ciación se brindan charlas en las escue-
las con el grupo de acompañamiento 
de ‘Mucho por Vivir’. “Gracias a Dios 
acá en Río Grande nos dieron el acom-
pañamiento, el Municipio de Río Gran-
de, donde tenemos nuestro espacio de 
acompañamiento en Casa de Jóvenes. 
Podemos estar los días lunes con un 

grupo de papás, brindándole el acompa-
ñamiento a las personas que perdieron 
un hijo o que están pasando por algún 
proceso de pérdida o de dolor; o también 
acompañando a sus hijos en charlas que 
tenemos los días jueves, con el grupo de 
acompañamiento también en Casa de Jó-
venes de 18 a 20 horas. También los días 

viernes nos extendimos hasta el barrio 
Austral, la Margen Sur, donde tenemos 
nuestro grupo de acompañamiento para 
adolescentes y jóvenes que están pasan-
do por procesos difíciles, ataques de an-
siedad, abusos, depresión y aún intentos 
de suicidio”, detalló.

CAPACITACIÓN PARA ACOMPAÑAR 
EN EQUIPO

En ese sentido comentó que “estamos 
ahí con un grupo en la cual soy operado-
ra socioterapeuta en problemas de con-
sumo problemático. Asimismo, con chi-
cos acompañantes comunitarios hicimos 
el curso con SEDRONAR, también nos 
capacitamos ahí. Ahora estoy estudiando 
para asistente terapéutica y también se 
nos sumaron chicas que están terminan-
do la tesis; incluso una de ellas ya se reci-
bió de psicóloga y tenemos una chica que 
es también psicóloga social, y otra de las 
chicas también es asistente social y otra 
de las chicas está terminando la carrera 
de Abogada”.
Sobre este punto enfatizó que “estamos 
formando nuestro equipo y a través de 
ese equipo brindándole a la sociedad la 
ayuda que necesita a través del espacio de 
escucha”.

SISTEMA COLAPSADO

Añadió que “también nos extendimos en 
el 2022. Gracias a Dios, ahí el intendente 
Martín Pérez nos dio un espacio que era 
el SIC que está en Provincias Unidas. Es-
tábamos los sábados de 12 del mediodía 
a 2 de la tarde con los grupos de acompa-
ñamiento para papás y ahora empezamos 
en el área de Juventud del Municipio con 

grupos de acompañamiento para adoles-
centes que están pasando por un proce-
so difícil. Quiero recalcar que acá en la 
provincia la salud mental es realmente 
alarmante y preocupante, porque si bien 
nosotros gracias a Dios contamos con el 
apoyo de todos los psicólogos de Casa de 
Jóvenes, pero también sé que ellos están 

desbordados porque son muchos psicó-
logos que contrató el municipio para que 
estén abocados a toda la sociedad”.
“Uno de los lugares -que se llama el Ra-
món Carrillo-, es donde están también 
personas que están atravesando por sa-
lud mental, por alguna dificultad de com-
plejo alta, está cerrado porque bueno los 
baños estaban clausurados porque las 
cloacas estaban tapadas y nunca abrie-
ron el lugar. Hace como un año y medio 
que está cerrado y de eso preocupa a la 
población porque en realidad el Hospital 
está colapsado con los turnos y todo”. 

Aseguró que “hay testimonios de perso-
nas que hace cinco meses que van a pedir 
un turno y realmente no lo consiguen. 
Uno de los últimos testimonios que yo 
oí, que la verdad que te duele el corazón 
escuchar estos testimonios, que la seño-
ra decía que tengo que hacer quitarme la 
vida, cinco meses y no consigo un turno 
con un psicólogo”.

“EL GOBIERNO TENDRÍA 
QUE PONERSE LA MANO

 EN EL CORAZÓN”

“Es triste la realidad, y realmente yo creo 
que el Gobierno se tendría que poner la 
mano en el corazón. Son nuestros jó-
venes. Este fin de semana pudimos vi-
vir este dolor en Río Grande, del chico 
que lamentablemente lo encontraron 
hoy (por ayer) sin vida y que a todos nos 
afectó; todo Río Grande lloró por él, 
como lloramos por nuestros hijos que 
ya no están y en Ushuaia pasó lo mismo 
con otro joven. Realmente vemos que es 
poca la empatía con las familias, poca la 
empatía con la salud mental”, dijo y re-
clamó “más psicólogos, más psiquiatra, 
que se destinen los fondos de la salud 
mental que corresponden para que por 
favor llegue a la gente. La verdad que 
tengo mucha impotencia en mi corazón, 
mucho dolor por encontrarme con estos 
hechos; le pido al señor Gobernador que 

vea su plantel, que ellos hagan algo por la 
salud mental. Ya van dos notas que voy 
ingresando para poder hablar con él y no 
consigo poder llegar al Gobernador para 
hablar con él”, lamentó.

“SIEMPRE HAY ESPERANZA, 
LA VIDA ES UN HERMOSO 

REGALO DE DIOS”

La asociación busca llegar a Ushuaia para 
brindar apoyo emocional a jóvenes que 
atraviesan por crisis o comportamien-
tos suicidas, especialmente aquellos que 

sufren abusos. Buscan ser un espacio de 
escucha y contención, recordando que 
siempre hay esperanza y que están para 
acompañar y ayudar.
“Nuestra idea como asociación es poder 
llegar hasta Ushuaia y dar el acompaña-
miento hacia la gente, especialmente a 
los adolescentes que allá puedan conocer 
que hay un grupo de acompañamiento. 
Sabemos que cuando un chico está pa-
sando por algún proceso difícil, por ahí 
siempre hay alguien que lo escucha”, en-
tendió Marcela Leal.
Observó que “para eso estamos noso-
tros como asociación, haciendo esa fun-
ción de poder escuchar a la persona que 
está atravesando por alguna crisis o algún 
comportamiento suicida. Nosotros ha-
cemos ese acompañamiento en las redes 
de contención, lo hacemos a través del 
dolor sobre la pérdida de nuestros hijos, 
una tragedia que nos tocó vivir. Quere-
mos decirles a todos los jóvenes que es-
tán pasando por algún momento difícil, 
alguna situación, que siempre hay espe-
ranza y que se puede hablar y que esta-
mos para acompañar, para ayudar, para 
consolar y sobre todo para escuchar que 
es lo que hace falta en esta sociedad”.
“También, cuando por ahí hay un abuso, 
los chicos por ahí detonan en no querer 
vivir, pero sabemos que siempre que uno 
puede hablarlo y ponerlo en palabras al 
dolor, porque la mayoría de las personas 

Marcela Leal

“En la provincia la salud mental es 
realmente alarmante y preocupante”
La presidente de la asociación ‘Mucho por Vivir’ en Río Grande reclamó mayores recursos al Gobierno de la provincia en materia de salud mental. Ase-
guró que intenta reunirse con el gobernador Gustavo Melella para ponerlo al tanto de distintas situaciones. Esta asociación ya tuvo un reconocimiento 
del Municipio de Río Grande por la labor que viene llevando adelante y que incluye capacitaciones a distintos agentes provinciales y municipales.

Marcela Leal creó la asociación ‘Mucho por Vivir’ en Río Grande, la cual preside, 
después de la pérdida de su hijo por suicidio.

‘Mucho por Vivir’ de Río Grande trabaja con instituciones en prevención del sui-
cidio.
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que se quita la vida es porque hay un do-
lor en su corazón, una angustia que no la 
pueden decir y no la pueden expresar y 
no es que estén en contra de la familia ni 
nada, sino que quieren dejar ya, quieren 
callar ese dolor y quieren dejar de sufrir. 
Por eso está mucho por vivir, para llevar 
esperanza a cada joven que está sin fuer-
za, que está pasando por cualquier pro-
ceso difícil. Estamos para acompañar y 
para ayudar”, insistió la titular de la aso-
ciación.

ORGANIZARÁN UN MES DE 
PREVENCIÓN EN SEPTIEMBRE

Cabe destacar que ‘Mucho por Vivir’ re-
cibió un reconocimiento municipal tras 
brindar una jornada de prevención con 
psicólogos y agentes penitenciarios en 
Río Grande y Ushuaia. Organizarán un 

mes de prevención en septiembre y se 
puede encontrar información en sus re-
des sociales.

“En el 2021 reconocieron de Interés Mu-
nicipal nuestra tarea acá en Río Grande. 

Ahora recibimos un reconocimiento. 
Este fin de semana estuvimos con el gru-
po Antropía, nos convocaron los agentes 

penitenciarios para poder dar una jorna-
da de prevención en Ushuaia y acá en Río 

Grande. Estuvimos el martes pasado en 
Ushuaia y este jueves acá en Río Grande 
con Diego Degratti, uno de los psicólo-
gos que también expuso y Mariano Ru-
blet. Se llama ‘La vida está bien si no te 
rindes’. En youtube se pueden encontrar 
todos los capítulos y el último capítulo 
de Mariano Rublet es el nuestro, donde 
cuenta cómo nace ‘Mucho por Vivir’ a 
través del proceso de dolor y todo lo que 
pudimos lograr en la provincia. Que-
remos ahora para el 10 de septiembre 
hacer el mes de la prevención, un mes 
completo donde vamos a estar con las re-
des transmitiendo un mensaje positivo a 
nuestros jóvenes y también se nos puede 
encontrar las páginas de Instagram como 
RG mucho por vivir o si no también en 
la página de Tolhuin y en Facebook tam-
bién Río Grande, mucho por vivir Tol-
huin”, cerró.

Río Grande.- En las últimas horas, dos 
personas murieron producto de muertes 
por autodeterminación –suicidios-, De-
gratti brindó declaraciones al programa 
Periodismo que se emite por Radio Pro-
vincia e indicó: “Me entere de los sucesos 
y es la confirmación de una problemá-
tica muy grave, severa, y que tiene que 
ver con la salud mental, y las autoridades 
provinciales y municipales, no están to-
mando cartas en el asunto”, dijo.
“Esto se agrava cada vez más, también se 
da con el tema adicciones, la adicción a la 
cocaína en una provincia que es una isla, 
que tenes pocos ingresos, es muy alta”, 
enfatizó, “la tasa de consumo de alcohol 
es muy alta y la personas se ven desaloja-
das del sistema de salud público y en lo 
que ve una respuesta, que es el Estado, 
hace caso omiso, y no es del Gobierno 
actual, sino desde hace años y nunca se 
le dio importancia, hace más de 20, 25 
años tenemos esta problemática, nunca 
se le dio importancia a la Salud Mental”, 
indicó el profesional de la Salud Mental.
“Siempre que viajo me encuentro con 
que, tal tiene problemas de consumo, tal 
se suicidio, por favor vení a hablar con mi 
hijo, con mi hija”, ejemplificó, y agregó, 
“las personas que deberían darle respues-
tas a los fueguinos y fueguinas, están más 
preocupadas en a ver quién gana y en que 
alianzas políticas pueden hacer, y no en 
dar solución a las personas que se están 
muriendo”, sostuvo.

LA MULTICAUSALIDAD
 DEL ACTO SUICIDA

“Uno que trabaja la concepción del acto 
suicida, entendemos que hay una multi-
causalidad. Hay una persona que no pue-
de resolver una problemática, que pue-
de aparecer en el orden de lo cotidiano. 
Luego al no haber una solución y frente 
a la continuidad de la problemática co-
mienzan a aparecer las ideas posibles de 
suicidio y luego pone en juego las ideas 
posibles de como cometer el acto y, por 
último, lamentablemente, ejecutándola”, 

explicó acerca de un tema con diversas 
aristas, que además sólo toma relevancia, 
cuando existe un hecho puntual.
En este sentido, Degratti se refirió a los 
comentarios que le llegaron, durante las 
mismas jornadas que se realizaron la se-
mana pasada: “Cada ciudad –Río Gran-
de, Tolhuin, Ushuaia- tiene su forma 
cultural, entonces son múltiples factores 
que influyen en una persona que pasa por 
una situación compleja emocionalmente 
y de salud, imagínense que si una persona 
va al servicio de guardia y se le inyecta un 
psicofármaco suponemos pata que esta 
persona pueda bajar los decibeles y se los 
manda a la casa”.
“En Tierra del Fuego no hay lugar para 
internación de personas con conductas 
suicidas”, denunció, “entonces, todos los 
factores terminan siendo desencadenan-
te del suicidio, la imposibilidad de tener 
un tratamiento o un lugar para pensar, 
entonces, trabajemos desde el lugar que 
uno puede, pensemos como una perso-
na que tiene problemas de alcoholismo, 
depresión puede, estar más cercano a la 
idea de suicidio que otras personas”, ex-
plicó el Licenciado. 
Acerca de que le requiere a las autorida-
des provinciales y municipales, en su ca-
rácter de profesional de la salud mental, 
Degratti fue tajante, “La provincia a esta 
altura hablando de la salud mental, de-
ben trabajar en un sistema de salud que 
se aboque a la problemática específica-
mente”.

SIN RESPUESTAS

Invadido por el malestar y la tristeza ante 
los hechos ocurrido, Degratti denunció: 
“De Piero –responsable del área de Sa-
lud Mental de la Provincia- que está en 
la isla hace más de 25 años, no ha hecho 
absolutamente nada por la salud mental 
pública. Fue invitado a participar de las 
jornadas y brillo por su ausencia. Muchas 
personas comentaron que no hay ayuda 
ni atención psicológica”, enfatizó.
Asimismo, el psicólogo expresó: “más 

allá que la jornada la organizo el Comité 
contra la Tortura, fue el Servicio Peniten-
ciario de la Provincia que se puso a cargo 
toda esta jornada con una profesionali-
dad y compromiso admirable, y el resto 

de los días no hubo funcionarios del Go-
bierno de la Provincia para escuchar la 
demanda de sus ciudadanos. Se pone el 
escudo del Gobierno y en el momento 
de estar en el campo, no están”, subrayó.
“Porque va a haber demanda, y un gran 
enojo por parte de los familiares hacia 
ellos, porque no encuentran respuestas, 
esto es una problemática de hace muchos 
años, y más allá del número, hay familias, 
personas, amigas, amigos, compañeros 
de secundario, primario, compañeros 
de trabajo que pierden a un ser querido. 
Lo cualitativo del suicidio es mucho más 
abarcativo que lo cuantitativo de un nú-
mero, entonces hay que empezar a hacer 
algo seriamente y no sé si hay intenciones 
reales de solucionarlo, no solo la temáti-
ca del suicidio, hay una gravedad con el 
tema de las adiciones, el tema de embara-
zos no deseados, hay muchos problemas 

que arrastra la provincia, que no han sido 
solucionados o no hay interés de solucio-
narlo, y esta gravedad creo que va a ser 
peor a medida que pase el tiempo”, dijo 
Degratti.
En este marco, el psicólogo se preguntó: 
“¿Recuerdan campañas reales de preven-
ción del suicidio, de prevención de adic-
ciones o al consumo?”, han pasado más 
de 15 años y nadie recuerda nada.  A uno 
–como profesional-  recurren cuando su-
cede un suicidio, pero después nada más, 
es esconder la basura debajo de la alfom-
bra”, aseguró.

LA PROBLEMÁTICA DENTRO 
DE LAS FILAS POLICIALES

Degratti celebró la presencia de perso-
nas comunes atravesadas por la proble-
mática, pero también la presencia de in-
tegrantes de las fuerzas de seguridad, y 
confirmó: “Falta capacitación, no había 
jefes, no había comisarios, ni comisarios 
generales, ni comisarios inspectores, y 
eso demuestra que la cabeza de los que 
dirigen a los subalternos, no dan el bien-
estar necesario, porque la problemática 
dentro de la policía es grave”, sostuvo.

“Sabemos que, en materia de suicidios, 
en Tierra del Fuego estamos por encima 
de la tasa media, muy por encima de la 
tasa media nacional. Sabemos que, en 
los últimos años, dentro de los internos 
del Servicio Penitenciario han sucedido 
hechos tan lamentables como el del sui-
cidio. “Sabemos que, en los últimos 24 
años, los miembros de la Policía de la 
Provincia que han fallecido, no han sido 
en ocasión del servicio, sino precisamen-
te porque se han quitado la vida”, dijo 
el legislador Pablo Villegas, durante las 
mismas jornadas.
“Esto es como algo que se viene gestan-
do por la inoperancia de varias personas 
y va a seguir pasando porque no hay in-
terés de darle soluciones a las personas”, 
dijo el licenciado Diego Degratti, para 
culminar.

Se han conformado equipos que capacitan a servidores públicos y brindan char-
las a los jóvenes que atraviesan situaciones difíciles.

Suicidios en Tierra del Fuego

Degratti: “Las personas que deberían darle respuestas a los fueguinos y 
fueguinas, están más preocupadas en a ver quién gana las elecciones”
El Licenciado en Psicología, Diego Degratti, participó la semana pasada de las Jornadas sobre Prevención de Suicidio que se realizaron en Río Grande y 
Ushuaia. El profesional es nacido en Río Grande, y actualmente vive en Buenos Aires, sin embargo, tener familia, amigos, seres queridos en esta ciudad, 
hace que tenga permanente contacto con lo que aquí sucede.

El Licenciado en Psicología Diego De-
gratti dijo: “Las personas que debe-
rían darle respuestas a los fueguinos 
y fueguinas, están más preocupadas 
en a ver quién gana las elecciones”.
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Río Grande.- El robo tuvo lugar días atrás en un do-
micilio de calle Guatemala en el barrio Mutual de Río 
Grande. 
El propietario había salido unos minutos, y al retornar, 
encontró que habían violentado su vivienda.
De acuerdo a las imágenes de las cámaras de seguridad 
se estableció que un sujeto pateó la puerta e ingresó, 
saliendo minutos después con una caja de seguridad 
metálica, que contenía los ahorros familiares.
En el marco de la investigación, se identificó a Sergio 

Exequiel Tejada como posible autor del hecho, y así, 
se allanó el domicilio de calle Wonska al 800, logrando 
recuperar parte del dinero sustraído.
Respecto de la requisa a Tejada y a su automóvil, se lo 
notificó de derechos y garantías sin perder su libertad, 
pese a contar con frondoso prontuario y condenas por 
delitos contra la propiedad.
Debido a la inmediatez del hecho, desde la Policía in-
vestigan si hubo algunas otra personas vinculada y que 
haya aportado datos exactos, para concretar el robo.

Río Grande.- Las unidades involucradas fueron un auto-
móvil Chevrolet modelo Celta que se encontraba deteni-
do en el semáforo en rojo, en tanto, desde atrás lo impac-
tó un automóvil Toyota modelo Etios afectado al servicio 
de taxi perteneciente a la agencia ATURG LM 164.
La conductora del Chevrolet así como el chofer del taxi 
sufrieron distintas dolencias por lo tanto al arribo de 
bomberos voluntarios se solicitó la presencia de dos am-
bulancias para el traslado de ambas personas.

Tolhuin.- El de la moto fue identificado 
como Oscar Silva de 62 años, quien, al 
arribo del personal policial, estaba recosta-
do sobre el boulevard de la arteria Consti-
tución Nacional.
El hombre, llevaba el casco colocado, y 
además estaba lucido, sin embargo, al pre-

sentar una herida sangrante en la cabeza, 
fue necesaria la presencia del móvil sani-
tario a fin de trasladarlo a sede del Centro 
Asistencial Tolhuin.
Debido a que el accidentado requería de 
estudios de mayor complejidad, fue deriva-
do hacia el Hospital Regional Río Grande.

Ocurrió en el barrio Mutual

Un hombre fue vinculado  al robo de 
700 mil pesos de una caja de seguridad
El ilícito se registró el pasado lunes en un domicilio del barrio Mutual. Personal policial de la comi-
saría Tercera allanó en las últimas horas una vivienda en la margen sur y logró esclarecer el hecho.

En Posadas y Santa Fe

Violento choque dejó a dos heridos e 
importantes daños
El siniestro vial se registró ayer, en la esquina de 
la calle Posadas y Santa Fe del barrio Mutual.

Tolhuin

Un hombre sufrió una 
caída en su moto y terminó 
hospitalizado
El accidente se registró en calle Constitución Nacional al 1300 de la ciudad 
de Tolhuin. Involucró al conductor de una moto Honda Tornado de 250 
cm3.

Un hombre sufrió una caída en su moto y terminó hospitalizado. 
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Río Grande.- El intendente Martín Pérez acompañó la 
presentación del nuevo piso del anexo del Polideportivo 
Carlos Margalot. Estuvo acompañado por el gerente de la 
Agencia de Deportes, Cultura y Juventud, Sebastián Ben-
daña y el subsecretario de Deportes, Diego Radwanitzer. 
Se trata de un piso deportivo multifunción que se des-
taca por favorecer el alto rendimiento deportivo, la ca-
lidad de la práctica y por sobre todo, por resguardar la 
salud de los deportistas ya que sus características apor-
tan mejor amortiguación y resistencia. 
El Intendente afirmó que "la incorporación de este piso 
nos va a permitir mejorar la calidad de la práctica de 
deportes".
"Tenemos muchos chicos en la ciudad que lo necesitan 
para practicar ya que cuando viajan al norte del país lle-
gan en desventaja porque no pudieron practicar en el 
piso correspondiente" indicó Perez y agregó que "por 
ello decidimos hacer esta inversión, para acompañar el 
rendimiento de nuestros deportistas".

Por último, Perez subrayó que "para esta gestión el de-
porte de Río Grande es una prioridad".
Por su parte, el Gerente de la Agencia de Deportes in-
dicó que la adquisición de este piso "implicó una in-
versión cercana a los 7 millones de pesos, destinados a 

un mejor desarrollo del deporte de alto rendimiento de 
nuestra ciudad, como así también de nuestras escuelas 
deportivas municipales que son el pilar fundamental de 
esta ciudad del deporte que es Río Grande”.
A su vez, recordó que “durante el 2022, más de 20.000 
riograndenses accedieron al deporte a través de nues-
tras escuelas deportivas” y remarcó que “este fue motor 
para que se tome la decisión desde la Gestión Municipal 
de llevar adelante esta inversión tan importante que ter-
mina significando un salto de calidad para la práctica del 
deporte en nuestra ciudad”. 
Por último, el funcionario municipal destacó la colabo-
ración de distintas áreas municipales y clubes de la ciu-
dad en el armado de este piso deportivo, demostrando 
una vez más la organización de la comunidad deportiva 
y el empoderamiento de los espacios municipales por 
parte de las instituciones intermedias del deporte. 
Con inversión y diversas acciones, el Municipio sigue 
fomentando la práctica deportiva en la ciudad, poten-
ciando el deporte de alto rendimiento y acompañando 
el desarrollo de cada uno y cada una de los y las depor-
tistas de nuestra ciudad.

Infraestructura deportiva

Más inversión municipal para potenciar 
a deportistas de Río Grande
Se trata de la adquisición de un piso deportivo 
multifunción, que permite la práctica de diver-
sas disciplinas. La misma implicó una inversión 
cercana a los 7 millones de pesos. El Municipio 
de Río Grande invierte en infraestructura de-
portiva para aportar mayor calidad a la prácti-
ca de deportes en nuestra ciudad. 
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Río Grande.- Con la participación de las delegaciones 
de El Calafate, Río Gallegos, Rawson, Ushuaia, Tol-
huin y los riograndenses como anfitriones, el sábado 29 
de abril desde las 10.00 horas en las instalaciones del 
(CePAR) de nuestra ciudad, la Secretaría de Deportes 
y Juventudes efectuó el clasificatorio de levantamiento 
olímpico que corresponden para los ‘Juegos de la Inte-
gración Patagónica’ que este año se desarrollaran en la 
localidad de Puerto Madryn del jueves 25 al domingo 
28 de mayo, y en simultaneo se disputó la segunda fecha 
del circuito patagónico de la disciplina que comprendió 
a las categorías de sub-15, sub-17, sub-20 y Open junto 
a atletas de la rama femenina y masculina.
Destacando además que el seleccionado de Levanta-
miento Olímpico que representará a Tierra del Fuego 
en la Segunda Edición de los ‘Juegos de Integración 

Patagónica’ se conformó con Zoa Rodríguez, Victoria 
Ybars y Malena Roche, en tanto los varones selecciona-
dos fueron Rodrigo Andrade, Benjamín Díaz y Octavio 
Sosa.
Nayla Almirón y Emiliano Bezek son los entrenadores 
que acompañaran a las y los deportistas, y Alexis Young 
asistirá como árbitro de la delegación, y los mejores at-
letas de la segunda fecha de la Liga Patagónica son Mag-
dalena Ríos y Nicolás Rivero, ambos de Río Grande.
Al respecto dialogamos con el licenciado en alto ren-
dimiento; Gabriel Coto, que además es el técnico de la 
Selección Argentina de levantamiento olímpico, detalló 
lo siguiente:
Te felicito en principio por conducir los destinos de la 
selección argentina y por esta segunda fecha del circuito 
patagónico que se realizó en el (CePAR) local.
-Coto: “Muchas gracias, y la verdad es que tuve la opor-
tunidad de representar al país en el Panamericano que 
se hizo en Bariloche como parte del staff  del cuerpo 
técnico con tres entrenadores más, y representar al país 
siempre es un orgullo, y allí fuimos con’ Nico’ Rivero 
que fue como deportista y yo como entrenador, y como 
vos decías esta es la segunda fecha de esta liga patagóni-
ca y fue el clasificatorio para los juegos de la integración 
que se van a realizar del 25 al 28 de mayo en Puerto 

Madryn (Chubut,) la segunda edición de estos juegos, 
y hoy se definió el equipo en levantamiento de pesas”. 
¿Debo destacar el excelente desempeño que aplican to-
dos los atletas?
-Coto: “La verdad, es que tienen un nivel impresionante 
en las competencias que se vienen desarrollando en to-
das las fechas del circuito patagónico, hay mucha gente 
joven, muchas chicas y muchos chicos que se suman a 
esta linda disciplina realmente, es impresionante el cre-
cimiento que estamos logrando”.
¿A pesar de que la disciplina tiene pocos años de vigen-
cia en nuestra provincia, se están logrando resultados 
altamente positivos para TDF?   
-Coto: “Sí, la verdad que sí, año a año venimos suman-
do mayor experiencia en todos los eventos que partici-
pamos y como decías, con logros muy positivos para 

nuestra ciudad y la provincia, y todo esto es gracias a la 
cantidad de jóvenes promesas que se suman al proyecto, 
que por suerte se abrieron más escuelas en Ushuaia, en 
Toluhin, y aquí en Río Grande ya tenemos dos, así es 
que la verdad que el deporte viene creciendo mucho, 
hay muchos chicos como vos decís y tenemos todas las 
divisiones como la sub-12, sub-15, sub-17 y mayores, y 
la verdad es que estamos muy contentos por el desarro-
llo y por el grupo que se armó también, más allá de ser 
un deporte individual, sinceramente los chicos se llevan 
muy bien entre ellos y eso también fortalece el grupo y 
fortalece el deporte obviamente”.
¿Un sueño inesperado debemos decir ya que hace 20 
años comenzabas con la primera edición con el Power-
lifting con Marco Martínez como su instructor, y no te 
alcanzó eso, lo dejaste en marcha y dijiste, ¿ahora qué 
hago?, necesito un nuevo proyecto, y llegó el levanta-
miento olímpico?
-Coto: “Sí, es verdad, como decís, hace poquito se cum-
plieron los 20 años del Powerlifting en nuestra provincia 
y se hizo una fiesta y no pude estar presente por temas 
laborales, me contaron que estuvo fantástica, y con Mar-
cos Martínez; hoy en su faceta de entrenador, la verdad 
que viene haciendo un laburo increíble, sumó muchos 
chicos, muchas chicas, y el powerlifting en Tierra del 

Fuego sigue creciendo y tenemos los mejores exponen-
tes a nivel nacional, y en muchos casos a nivel mundial. 
Y como vos decís, en el 2014 el levantamiento de pesas 
se sumó a los Juegos Nacionales Evita, que creo fue el 
puntapié para que este deporte crezca en todo el país; y 
en Tierra del Fuego no fue la excepción. Tenemos, por 
suerte, muchas chicas y muchos chicos con numerosas 
condiciones para los deportes de fuerza. Y hecho, lo 
demostramos desde el 2014 hasta acá con la cantidad 
de chicas y chicos que hemos sumado no sólo en la liga 
patagónica -lo que ha crecido la liga patagónica-, sino la 
cantidad de levantadores que han formado parte de la 
selección argentina, y hoy nuestro máximo exponente 
es ‘Nico’ Rivero, pero hemos tenido muchos chicos y 
chicas que han pasado por la selección, así es que, eso 
habla del crecimiento y del laburo que empecé yo, y hoy 
por suerte tengo un grupo grande de profesores que 
están trabajando muy bien; es la única forma de seguir 
creciendo en este deporte”. 
¿Es para destacar realmente que en el Powerligting y el 
levantamiento olímpico que vos iniciaste, el legado que 
dejaste, hoy se replicó de forma exponencial y además el 
integrar la selección argentina es un sueño?
-Coto: “Solo los que estamos dentro del deporte sabe-
mos lo difícil que es llegar a una selección, tanto como 
atleta como entrenador, y en los deportes individuales 
-sobre todo-, estamos muy lejos de todos los lugares, 
pero al ser un deporte de marca, la verdad es que tene-
mos la posibilidad de entrenar en nuestra provincia me-
jor que por ahí muchos chicos de otros lados, y eso tam-
bién nos posibilita el desarrollo que venimos teniendo 
y como te decía antes, tenemos una condición natural 
en chicos y chicas con mucha fuerza, con trabajo, con 
tiempo, con disciplina y con un buen grupo humano 
que tenemos; llegamos a los resultados que hoy en día 
poseemos, eso es también un gran sueño”. 
Más allá de los compromisos que hoy tiene la provincia 
de aquí hasta fin de año en lo que es el ámbito patagóni-
co y nacional, ¿qué resta para la disciplina? ¿La próxima 
fecha dónde será? 
-Coto: Tenemos la tercera fecha que es aquí en nues-
tra ciudad, en el centro de rendimiento deportivo y 
la cuarta fecha en Tolhuin que es clasificatorio para 
los Juegos Nacionales Evita que se van a hacer a fin 
de septiembre, así es que después tenemos la quinta y 
sexta fecha que Santa Cruz y en Comodoro Rivadavia 
respectivamente, ahí nos juntamos toda la Patagonia 
en la fecha de Comodoro para hacer un evento grande 
para toda y todos, y quiero destacar con respecto al 
circuito que en la segunda fecha tuvimos a setenta y 
ocho inscriptos en total, destacar que la Patagonia es 
un pilar en este deporte en cantidad y en calidad de 
atletas, así es que estamos súper contentos con todo el 
desarrollo que realizamos”.
Coto: “Para cerrar quiero agradecer a todos los pro-
fesores que colaboraron de inicio a fin, estuvieron es-
pectacular, y felicitar a la gente que vino de El Calafate, 
Río Gallegos y de Rawson, la verdad es que sabemos 
muy bien lo que cuesta hoy viajar, los costos que impli-
ca eso y hacer el esfuerzo, pero bueno esto es un com-
promiso que asumimos todos para que esta actividad 
siga en constante crecimiento, nosotros vamos a hacer 
lo mismo cuando nos toque viajar a sus lugares, y agra-
decer especialmente al (CePAR) de Ushuaia, Tolhuin 
y Río Grande porque siempre estamos empujando de 
este carro entre todos, y eso nos pone súper contentos, 
a todos muchas gracias”, finalizó

Levantamiento Olímpico

Se realizó con gran éxito la segunda 
fecha del circuito Patagónico
El sábado 29 de abril, a partir de las 10.00 horas en las instalaciones del (CePAR) de nuestra ciudad, la Secretaría de Deportes y Juventudes realizó el 
clasificatorio de levantamiento olímpico y concretó la segunda fecha del circuito patagónico de la disciplina en las categorías sub-15, sub-17, sub-20 y 
Open junto a atletas de la rama femenina y masculina que representaron a las ciudades de El Calafate, Río Gallegos, Rawson, Ushuaia, Tolhuin y los 
riograndenses como anfitriones.

Delegaciones de El Calafate, Río Gallegos, Rawson, Ushuaia, Tolhuin y Río Grande completaron exitosamente 
la segunda fecha del circuito Patagónico de Levantamiento Olímpico.
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Córdoba.- Aarón Pintos registró un tiempo total de tres 
horas, un minuto y 45 segundos convirtiéndose en el 

ciclista más rápido de los 109 de su categoría.
Felicitamos a Aarón Pintos, quien forma parte del pro-

grama de acompañamiento de la Secretaría de Deportes 
y Juventudes, por este importante triunfo obtenido.

Desafío Río Pinto

Aarón Pintos hizo historia al ganar en 
su categoría el Desafío Río Pinto 2023
El fueguino Aarón Pintos ganó en la categoría Élite del Desafío Río Pinto, tradicional carrera de MTB que se desarrolla en provincia de Córdoba.

Sección de Problemas

Problema 019
Horwitz 1851
Juegan blancas
y ganan

Problema 020
Horwitz 1851
Juegan blancas
y ganan

Soluciones

019 Horwitz 1851

1.Rh5 Ta5+ 2.Tg5 Ta8 3.Tg6 [3.Tf5? Ta6 4.Rg5
Tg6+=] 3...Tb8 [3...Ta5+? ver problema 20] 4.Tf6
Ta8 [4...Tb5+ 5.Rg4 Tb4+ 6.Tf4 Tb6 7.Tf8+–] 5.Tf8
Txf8 6.gxf8A [6.gxf8C++–] 1:0

020 Horwitz 1851
4.Rg4!! Ta4+ 5.Rf5 Ta5+ 6.Re4 Ta4+ 7.Rd5 Ta8
8.Tf6 Rg8 9.Rd6+– 1:0

Din Liren, nuevo campeón mundial de ajedrez

El ajedrez tiene nuevo rey. Se acabó la era
Magnus Carlsen y empieza el mandato de Ding
Liren. El chino derrotó a Ian Nepomniachtchi en la
última partida del desempate del duelo por el
campeonato mundial, convirtiéndose en el primer
jugador de su país en alzarse con el título y haciendo
al gigante asiático la nueva meca del ajedrez: tanto
el campeón como la campeona del mundo son
chinos.

Máxima tensión

La presión, para ambos, ha sido extrema.
Ding empezó el mundial con una derrota extraña en
la segunda partida y se supo entonces que había
dejado el hotel oficial por ser "demasiado lujoso".
También reconoció entonces que estaba algo
deprimido y que por su mente "pasaban muchas
cosas". Durante las dos primeras partidas pasaba
gran parte de su tiempo en su sala privada, lejos del
tablero de juego, y envuelto en un gordo abrigo
blanco, capucha incluida. Vimos cómo Ding se
defendió de manera tenaz en la partida 14 del duelo
y cómo continuaba con una extraordinaria habilidad
defensiva en las tres primeras partidas del duelo
desempate a partidas rápidas. En la cuarta partida,
el GM chino tomó una decisión muy valiente: rechazó
las tablas y optó por continuar jugando. Resultó ser
una buena decisión pues, le brindó el título de
Campeón del Mundo de Ajedrez.

Nepomniachtchi, Ian (2795) - Ding, Liren

(2788) [C84] WCh Rapid TB 2023 Astana KAZ (4.1),

30.04.2023

1.e4 e5 2.Cf3 Cc6 3.Ab5 a6 4.Aa4 Cf6 5.0–0 Ae7 6.d3 b5

7.Ab3 d6 8.a4 Ad7 9.h3 0–0 10.Ae3 Ca5 11.Aa2 bxa4

12.Cc3 Tb8 13.Ab1 [[#]]

13...De8!?N [una novedad interesante, se había jugado

13...c5 14.Cxa4 Cc6 15.Ac1 c4 16.Cc3 cxd3 17.cxd3 Cb4

18.d4 Dc7 19.Ag5 h6 20.Ah4 Tfe8 21.Ag3 Af8 22.Dd2 Tb7

23.Tc1 Db8 24.Dd1 Ac6 25.Ta5 Dd8 26.Ta1 Db8 27.Ta5 Dd8

28.Ta1 ½–½ (28) Safarli,E (2694)-Tomashevsky,E (2722)

Novi Sad 2016]

14.b3 c5 15.Cxa4 Cc6 16.Cc3 a5 17.Cd2 Ae6 18.Cc4 d5

19.exd5 Cxd5 20.Ad2 [20.Cxd5 Axd5 21.c3]

20...Cxc3 21.Axc3 Axc4 22.bxc4 Ad8 23.Ad2 Ac7 24.c3

f5 25.Te1 Td8 26.Ta2 Dg6 27.De2 Dd6 28.g3 Tde8

29.Df3 e4?! [29...Ce7]

30.dxe4 Ce5 31.Dg2 Cd3 32.Axd3 Dxd3 33.exf5 Txe1+

34.Axe1 Dxc4 35.Ta1 Txf5 36.Ad2 h6 37.Dc6 Tf7 38.Te1

Rh7 39.Ae3 Ae5 40.De8 Axc3! 41.Tc1 Tf6! 42.Dd7 De2

43.Dd5 Ab4 44.De4+ Rg8 45.Dd5+ Rh7 46.De4+ Tg6!!

[Con toda la tension el chino se auto

clava las piezas, pero generando fuerte contra ataque]

47.Df5 [47.h4 h5 48.Tc2=] 47...c4! 48.h4? [48.Df4 Parece

ser la major opción.]

48...Dd3 49.Df3 Tf6?! [49...Ad2! es muy fuerte]

50.Dg4 c3 51.Td1 Dg6 52.Dc8 Tc6 53.Da8 Td6 [53...c2]

54.Txd6 Dxd6 55.De4+ Dg6 56.Dc4 Db1+ [56...Df5]

57.Rh2 a4 [57...Df5] 58.Ad4 a3?!

59.Dc7 [Nepo deja escaper la última chance con 59.h5! Af8

60.Df7 De4 61.Axc3 De7; 59.Axg7.]

59...Dg6 60.Dc4 c2 61.Ae3 Ad6 62.Rg2 h5! [Este

movimiento evita todos los problemas.]

63.Rf1 Ae5 64.g4 hxg4 65.h5 Df5 66.Dd5 g3 67.f4 a2

68.Dxa2 Axf4 0–1

VIENTOS DE AJEDREZ AÑO 4 SEMANA 10
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MATERIALES & SERVICIOSMATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego
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EVILLANO S.R.L.S

Río Grande.- El Municipio de Río Grande, a través de la 
Secretaría de la Mujer, Género y Diversidad, dio inicio 
al Curso de Manejo de Auto Elevadores. El mismo está 
destinado a mujeres de la ciudad y se desarrolla de for-
ma conjunta con la Secretaría de Desarrollo Económico 
y Ambiente, en articulación con la empresa BGH.
A través de dicha capacitación, el Municipio promue-
ve la equidad en el acceso a la formación e inserción 
laboral en nuestra ciudad, con el objetivo de fortalecer 
su autonomía económica, como así también aportar al 
desarrollo de la economía local.
En este sentido, la Secretaria sostuvo que la firma de 
este convenio es un gran orgullo para este Municipio, 
ya que “generar espacios de formación y trabajo, que 
se constituyen gracias a la articulación entre Estado y 
las entidades privadas, es generar las transformaciones 
necesarias para construir una sociedad para justa e igua-
litaria”, y afirmó que propuestas como estas “signifi-
can un avance en ganar espacios que fueron ocupados 

y considerados masculinizados, y esta oportunidad es 
clara muestra de ello”. 
A su vez, expresó que a través de "este convenio re-
afirmamos nuestro compromiso de seguir impulsando 
políticas integrales, que aporten a la inserción laboral, 
desde una perspectiva de género; que consoliden el tra-
bajo que realizamos como Municipio”. 
Por último, Arce se refirió a la creación de un espacio 
de cuidados, “cuando planificamos el desarrollo de esta 
capacitación, lo hicimos considerando que exista un 
espacio de cuidados para que quienes asistan, puedan 
formarse con tranquilidad de que sus hijos e hijas están 
cuidados y acompañados”.

Río Grande.- El Municipio de esta ciudad 
moderniza la ciudad con nueva luminaria 
LED. En esta oportunidad, la instalación 
de la misma se realizó en la Av. Echelaine, 
en dirección al Aeropuerto.
Se trata de una inversión municipal que 
tiene como beneficios: el ahorro energéti-
co, la nitidez en la visibilidad, así como la 
optimización del recurso y su rentabilidad 
para brindar mayor seguridad a los veci-
nos y vecinas. El Municipio consolida una 
ciudad más sustentable con acciones que 
transforman los barrios y mejoran la vida 
de los vecinos y vecinas, quienes ya pue-
den transitar y desarrollar sus actividades 
en espacios más seguros y amigables con 
el medio ambiente.

Municipio de Río Grande

Curso de manejo de auto 
elevadores para mujeres
“Generar espacios de formación y trabajo, que se constituyen gracias a la articulación entre Estado y 
las entidades privadas, en este caso BGH, es generar las transformaciones necesarias para construir 
una sociedad más justa e igualitaria”, propuestas como estas “significan un avance en ganar espacios 
que fueron ocupados y considerados masculinizados, y esta oportunidad es clara muestra de ello”, 
expresó Alejandra Arce, secretaria de la Mujer.

El Municipio de Río Grande, a través de la Secre-
taría de la Mujer, Género y Diversidad, dio inicio al 
Curso de Manejo de Auto Elevadores. 

Municipio de Río Grande

Modernizaron la luminaria de la Avenida Echelaine
El Municipio de Río Grande moderniza la ciudad con nueva luminaria LED. En esta oportunidad, la instalación de la misma se realizó en la Av. Eche-
laine, en dirección al Aeropuerto. Se trata de una inversión municipal que tiene como beneficios: el ahorro energético, la nitidez en la visibilidad, así 
como la optimización del recurso y su rentabilidad para brindar mayor seguridad a los vecinos y vecinas. Así el Municipio se consolida como una ciudad 
más sustentable.


